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С
емья кардиохи-
рурга Вячеслава 
Терёхина из ГКБ 
им. С.П.Бот кина 

выиграла Всероссийский 
конкурс «Семья года-
2020» в номинации «Мно-
годетная семья».

Эксперты в  он-
лайн-формате оценивали 
портфолио семей и их ак-
тивное участие в социаль-
ной жизни.

— Нам сказали, что в 
финал вышли семьи из 78 
субъектов России. Конеч-
но, мы волновались! Мы 
победили! Буря эмоций и 
множество поздравлений 
от родственников, друзей 
и коллег. Приз нам ещё 
не вручали, но даже сам 
факт того, что мы стали 
первыми в 2020 году в на-
шей стране, уже награда! 
— рассказал Вячеслав.

Вячеслав Терёхин и его 
супруга Марина познако-
мились в 1996 году в На-
циональном медицинском 
исследовательском цен-
тре сердечно-сосудистой 
хирургии им. А.Н.Баку-
лева. Тогда Марина была 
ещё студенткой, а Вяче-
слав уже работал. Сейчас 
супруги воспитывают де-
вятерых детей: пять дево-
чек и четверых мальчиков. 
Самая старшая, Наталья, 
появилась на свет в 1999 
году, а самый младший 
член семьи, Дмитрий, ро-
дился в 2018-м. 

По словам Вячеслава, 

у них с Мариной совпало 
желание иметь больше од-
ного ребёнка, потому что 
они оба в детстве были 
единственными детьми у 
родителей.

Терёхины — лёгкие на 
подъём: постоянно уча-
ствуют в соревнованиях, 
конкурсах. Все дети зани-
маются в кружках — пла-
ванием, самбо, шахмата-
ми, танцами, парашют-
ным спортом.

— Я сам решил стать хи-
рургом в шесть лет. Пока 
никто из детей не выбрал 

профессию врача. Но они 
с удовольствием слуша-
ют рассказы о спасённых 

жизнях и о трудовых буд-
нях. Возможно, в будущем 
они захотят пойти по моим 

стопам, — поделился мыс-
лями Вячеслав Терёхин.

Дарья ДОНЦОВА

НОВОСТИ ОКРУГА

На Волоколамском шоссе на-
чался ремонт трамвайных пу-
тей. В это время по трамвайно-
му маршруту №6 будут ходить 
автобусы №06.

Автобусы курсируют по со-
кращённому маршруту: от 
Братцева до станции МЦД Ту-
шинская через станцию метро 
«Сходненская» и улицу Свобо-

ды. Для проезда к Волоколам-
скому шоссе и станции ме-
тро «Сокол» пассажиры смо-
гут воспользоваться автобу-
сом №Т70.

По данным портала mos.ru, 
во время ремонта используют 
виброизоляционные маты, ко-
торые снижают уровень шума 
на 30%. Также новые пути бу-

дут бесстыковыми — рельсы не 
скрепляют между собой, а сва-
ривают. Благодаря этому тоже 
становится тише. Также меня-
ют стрелочные переводы и кре-
стовины — эти части изнашива-
ются быстрее остальных. Заме-
на этих частей повышает безо-
пасность движения транспорта.

Виктор ФЁДОРОВ

На Волоколамском шоссе заменят 
трамвайные рельсы

Терёхины из САО выиграли 
конкурс «Семья года»

ПРОВЕРКА

Полицейские спасли мужчину, едва не утонувшего в Большом Садовом пруду
Сотрудники полиции Оль-

га Галкина и Сергей Воронин 
спасли мужчину, который чуть 
не утонул в Большом Садовом 
пруду. Полицейские пешком 
патрулировали территорию во-
круг водоёма, когда к ним под-
бежала напуганная женщина с 
просьбой помочь.

— Она сказала, что на бе-
регу пруда отдыхала незнако-
мая ей компания, — вспоми-
нает старшина Ольга Галкина. 
— Мужчина из этой компании 
давно ушёл купаться и пропал 
из виду, на берег тоже не воз-
вращался. Мы с коллегой сра-

зу побежали к воде. Там уви-
дели, что друзья пострадавше-
го нашли его и тянут к берегу. 
Он был без сознания.

Сержант Сергей Воронин по-
мог перенести мужчину туда, 
где его можно было удобно 
уложить для оказания помощи.

— Он не подавал признаков 
жизни, кожа отливала синевой, 
— говорит Ольга Галкина. — Я 
начала делать непрямой мас-
саж сердца, нажимая руками 
на грудь, потом сделала искус-
ственное дыхание, и мужчину 
удалось вернуть к жизни. Пер-
вой помощи меня учили ещё в 

Университете МВД. И вот зна-
ния пригодились — впервые за 
16 лет работы!

В это время подъехала вы-
званная полицейскими ско-
рая, и пострадавшего переда-
ли медикам. После осмотра 
они предположили, что в хо-
лодной воде пациенту стало 
плохо с сердцем, поэтому он 
начал тонуть.

За умелые действия в экс-
тренной ситуации Ольгу Галки-
ну и Сергея Воронина награди-
ли медалями МВД России «За 
смелость во имя спасения».

Вера ШАРАПОВА

Вячеслав и Марина 
воспитывают 
девять детей

Прокуратура 
помогла платить 
за садик 
маткапиталом

Хорошёвская межрай-
онная прокуратура по-
могла родителям вос-
пользоваться их правом 
на оплату детского сада 
средствами из материн-
ского капитала. В про-
куратуру поступило об-
ращение о том, что жи-
телям столицы отказы-
вают в выдаче денег на 
оплату частного детско-
го сада. Отказ объясни-
ли тем, что садик принад-
лежит индивидуальному 
предпринимателю, а зна-
чит, не считается образо-
вательной организацией, 
хотя у владельца есть ли-
цензия на образователь-
ную деятельность.

Прокуратура провела 
проверку, по результатам 
которой потребовала пе-
реводить деньги на опла-
ту образовательных услуг.

— Судом требования 
Хорошёвского межрайон-
ного прокурора удовлет-
ворены в полном объё ме, 
— сообщили в прокурату-
ре. — Права детей на по-
лучение дошкольного 
образования восстанов-
лены.

Анна 
ЩЕРБИНИНА

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

Трамваи будут ездить тише

Семья любит путешествовать, 
участвовать в соревнованиях и конкурсах

Ольгу Галкину и Сергея Воронина 
наградили медалями
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НАВИГАТОР

В Бескудниковском райо-
не, на Коровинском ш., 10, в 
рамках городской програм-
мы реновации возведут дом 
на 306 квартир. Из них 118 
однокомнатных, 87 двух-
комнатных и 101 трёхком-
натная.

— У квартир будет ком-
плексная внутренняя от-

делка: стены оклеят обоя-
ми, на полу уложат лами-
нат или керамогранит, в 
комнатах установят розет-
ки, выключатели и освети-
тельные приборы. На кухне 
будет раковина из нержаве-
ющей стали, а в санузле — 
ванна, керамическая сан-
техника и полотенцесуши-

тель, — сказал председатель 
Москомэкспертизы Вале-
рий Леонов.

Наружные стены выпол-
нят по системе навесного 
фасада с воздушным зазо-
ром. В доме будет подзем-
ная одноуровневая авто-
стоянка.

Виктор ФЁДОРОВ

На Коровинском шоссе построят дом 
с подземной автостоянкой

ОПРОС

Ч
етыре медали во всех четы-
рёх заездах привезла с чем-
пионата России «Супермо-
то» в Подольске юная мото-

гонщица из района Беговой София 
Григорьева. Это два золота, серебро 
и бронза. Софии всего семь лет, она 
учится в 1-м классе. На мотоцикл — 
специальный детский, небольшого 
размера — она села год назад.

— Я сначала на беговеле занима-
лась: меня родители в секцию отда-
ли, когда мне было два года, — го-
ворит София. — Потом села на ве-
лосипед. А затем тренер мне пред-
ложил попробовать мотоцикл. Я 
попробовала — мне так понрави-
лось! Хочу всегда побеждать!

Родители сначала были против 
мотоспорта: вдруг упадёт? Но доч-
ка так просила, что они не устоя-
ли. И сегодня, как рассказал отец 
юной мотогонщицы Аркадий, она 
на тренировки не идёт, а бежит! 
Конечно, он волнуется за дочь, но 
считает, что это её выбор. А саму 
Софию падения пугают только 
одним: боится, что, если упадёт, 
отстанет и не сможет выиграть.

Кроме мотоспорта, первоклас-
сница любит командные спортив-
ные игры, серьёзно увлекается му-
зыкой: учится играть на пианино и 
выступает в детском музыкальном 

театре «Домисолька». Обожает ри-
совать, занимается в художествен-
ной школе. А ещё с удовольствием 
играет в шахматы.

Алексей ТУМАНОВ

Семилетняя мотогонщица 
из Бегового завоевала 
четыре медали и хочет ещё

София также увлекается 
музыкой, рисованием 
и шахматами

На пересечении Ленин-
градского шоссе и МКАД 
сразу несколько водителей 
заметили таксу. Малень-
кая рыжая собачка бежала 
по крайней левой полосе. 
Первым её увидел води-
тель Денис. Он остановил 
машину, следом за ним 
тормозить стали осталь-
ные легковые автомоби-
ли и даже КамАЗ. Дени-
су удалось поймать таксу 
и усадить в свою машину. 
Он отправил жене Марга-

рите фото, чтобы она раз-
местила объявление в соц-
сетях, а сам повёз собаку 
в ветеринарную клинику.

— Там обнаружилось, 
что собачка немолодая 
и у неё нет зубов, — рас-
сказала Маргарита. — В 
остальном она оказалась 
здоровой, но перепуган-
ной. Мы решили прию-
тить её на время у себя, 
пока не найдётся хозяин, 
и стали ждать откликов на 
объявление.

Тем временем в пабли-
ке района Ховрино по-
явилось сообщение о про-
паже собаки. Такса Кнопа 
убежала из парка «Левобе-
режный» во время прогул-
ки. 

— Скоро нам позвони-
ли по поводу таксы, — го-
ворит Маргарита. — Хозя-
ева — пожилая пара — ис-
кали её целый день. Соба-
ка была счастлива, когда их 
увидела, и вернулась домой.

Елена ХАРО

Таксу Кнопу из Ховрина на Ленинградке 
спасали несколько водителей

О п р о с н а с а й т е 
severstolici.ru, посвящён-
ный благотворительной 
экоакции «Добрые кры-
шечки», собрал не много 
голосов — всего 15. Оче-
видно, что тема транспор-
та или благоустройства 
москвичей интересует на-
много больше: там коли-
чество участников опро-
са исчисляется сотнями.

И всё же больше поло-
вины голосовавших — 
60% — участвуют в акции: 
собирают пластмассовые 
крышечки и передают их 

партнёрам проекта. Пла-
стик отправляется на пе-
реработку, а вырученные 
за сырьё деньги идут на 
помощь детям. 20% не 
участвовали, но плани-
руют когда-нибудь при-
нять участие в акции. 
Ещё 20% не верят в пользу 
таких акций: кто-то счи-
тает, что пластик в ито-
ге идёт на общую свал-
ку, кто-то и вовсе не го-
тов сортировать отходы, а 
кто-то просто не слышал 
о таком проекте.

Мила РЯБИНИНА

Жителю Коптева вернули 
25 тысяч рублей переплаты за воду

Жителю 3-го Новомихал-
ковского проезда вернули 
25 тыс. рублей, переплачен-
ных за водоснабжение. Как 
сообщила заместитель на-
чальника Жилищной инспек-
ции по САО Алёна Шведюк, 
в течение полугода он не по-
давал показания приборов 
учёта воды. При этом счётчи-
ки были исправны и вовремя 
поверены.

— Когда житель пришёл в 
управляющую компанию и по-
просил провести перерасчёт, 

ему отказали. Хотя закон в 
таких случаях требует, чтобы 
сумму к оплате пересчитали, 
— пояснила Алёна Шведюк.

В Жилищной инспекции по 
САО потребовали вернуть пе-
реплаченные жителем сред-
ства. На его финансово-ли-
цевой счёт управляющая ком-
пания перечислила свыше 25 
тыс. рублей, которые будут ис-
пользоваться для оплаты жи-
лищно-коммунальных услуг.

Роман 
НЕКРАСОВ

Из-за ремонтных ра-
бот на Вагоноремонтной 
улице будет ограничено 
движение с 29 сентября 
по 25 декабря 2020 года и 
в апреле 2021 года.

По информации ЦОДД, 
с 29 сентября по 25 декабря 
будет ограничено движе-
ние до двух полос с сохра-
нением движения транс-
портных средств на двух 
участках: по одной-двум 
полосам в каж дом на-
правлении на Вагоноре-

монтной в районе 80-го 
км МКАД, вл. 4А, и дви-
жение по одной полосе 
на улице Вагоноремонт-
ной от дома 14 до дома 14, 
стр. 1.

Кроме того, с 15 по 30 
апреля 2021 года будет 
ограничено движение по 
одной полосе на Вагоно-
ремонтной улице от 80-
го км МКАД, вл. 4А, до 
Вагоноремонтной ул., 4а, 
стр. 7.

Виктор ФЁДОРОВ

На Вагоноремонтной улице 
ограничат движение

РЕНОВАЦИЯ

В квартирах сделают современный ремонт

Юная спортсменка 
впервые села 
на мотоцикл 
год назад

Таксу зовут Кнопа

Москвичи верят 
в пользу крышечек
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Р
аботы на пе-
ресечении Во-
локоламского 
шоссе и МКАД 
начали в ноя-

бре 2018 года. Задача — за-
менить устаревший «кле-
вер» современной много-
уровневой развязкой с на-
правленными съездами, 
что резко увеличит про-
пускную способность 
всего узла. Теперь стро-
ительство близится к за-
вершению. 21 сентября на 
объекте побывал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.

Эстакада 
почти готова

Один из важнейших 
элементов обновлённой 
развязки — левопово-
ротная эстакада для тех, 
кому с внешнего кольца 
МКАД нужно попасть 
на Волоколамку в центр. 
Строительство её про-
лётного строения недав-
но завершено. В середи-
не сентября строители 
здесь закончили бетони-
ровать дорожное покры-
тие и установили ограж-
дения.

Другая большая эста-
када — для разворота над 
МКАД с внутренней сто-
роны на внешнюю — уже 
построена, так что оста-
лось сделать совсем не-
много.

— Я надеюсь, что уже в 
конце этого года развязка 
будет открыта, — сказал 
Сергей Собянин.

Это на год раньше сро-
ка: по контракту стройка 
должна была быть завер-
шена только в конце 2021 
года.

Три северные 
развязки уже 
готовы

Реконструкция и стро-
ительство транспортных 
узлов на пересечении 
МКАД и вылетных маги-
стралей — один из прио-

ритетов развития транс-
портной системы города. 
За последние 10 лет рабо-
ты выполнены на 17 раз-
вязках с Кольцевой. Об-
щая протяжённость но-
вых дорог, построенных 
в рамках этой програм-
мы, — более 150 км.

В Северном округе мо-
дернизированы три ос-
новные развязки. Ещё в 
2012 году завершилась 
реконструкция на пере-
сечении МКАД и Ленин-
градского шоссе. Затем 
серьёзные обновления 
произошли на Дмитров-
ском шоссе. Здесь был по-
строен даже автомобиль-
ный тоннель.

Но самое масштабное 
обновление ожидало Бу-
синовскую развязку. Она 

стала первой и крупней-
шей в России пятиуров-
невой транспортной ма-
гистралью. В её состав во-
шли три путепровода, две 
эстакады, магистраль-
ный участок длиной бо-
лее 1,6 км и шесть съездов 
длиной почти 10 км. Раз-
вязка соединила МКАД 
с Северо-Восточной хор-
дой, а также со скорост-
ной трассой М-11 Москва 
— Санкт-Петербург.

Василий ИВАНОВ

ГОРОД

С МКАД на Волоколамку 
по новой эстакаде

В Северном округе 
модернизированы 
три основные развязки

Реконструировать развязку закончат до конца года

Где привиться от гриппа в САО
В Северном округе бесплатная вакцинация от гриппа проводится во всех 
детских и взрослых поликлиниках, а также посменно через неделю у стан-
ций метро «Селигерская», «Петровско-Разумовская» и ежедневно у стан-

ций метро «Речной вокзал» (южный вход), «ЦСКА»: в будни с 8.00 до 20.00, в субботу с 
9.00 до 18.00, в воскресенье с 9.00 до 16.00.

К концу 2021 года в Тро-
ицком и Новомосковском 
административных округах 
построят три десятка новых 
социальных объектов. Об 
этом на пресс-конферен-
ции в информационном 
центре Правительства Мо-
сквы сообщил руководитель 
Департамента развития но-
вых территорий г. Москвы 
Владимир Жидкин.

— Мы планируем от-
крыть 5 поликлиник, 18 дет-

ских садов и 12 школ, — рас-
сказал он.

По словам Жидкина, те-
кущий год рекордный: к 
концу 2020-го здесь пла-
нируют открыть 10 школ 
и 7 детских садов. Всего за 
восемь лет в развитие со-
циальной инфраструктуры 
ТиНАО вложено около 340 
млрд рублей, причём из 83 
социальных объектов 68 по-
строены частными компа-
ниями. Теперь в школах и 
в детских садах Новой Мо-
сквы стало в два раза боль-
ше мест.

Жидкин также добавил, 

что с момента присоеди-
нения новых территорий 
количество рабочих мест в 
Троицком и Новомосков-
ском административных 
округах увеличилось в три 
раза. 

— Порядка 63% жите-
лей не выезжают на работу 
за территорию Новой Мо-
сквы — это уже очень боль-
шой показатель, и мы бу-
дем стараться его наращи-
вать благодаря появлению 
новых рабочих мест в ка-
ждом районе, — сооб-
щил он.

Михаил КОФАНОВ

В Новой Москве за год построят 12 школ
ХОРОШАЯ 
НОВОСТЬ

По словам мэра, 
работы завершат 
на год раньше 
срока

Устаревший «клевер» заменят 
современной многоуровневой 
развязкой
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В настоящее время бо-
лее 1,5 млн жителей Мо-
сквы уже сделали привив-
ки от гриппа. Об этом со-
общила заместитель мэра 
Москвы по вопросам со-
циального развития Ана-
стасия Ракова.

— Первые три недели 
программы по вакцина-
ции от гриппа показа-
ли хороший результат. В 
этом году защититься от 
гриппа особенно важно. 
Приятно видеть, что мно-
гие это понимают и ак-

тивно идут на вакцина-
цию. Ведь это простой, 
эффективный и безопас-
ный способ не допустить 
заболевания, — отметила 
заместитель мэра.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

1,5 миллиона жителей столицы 
уже сделали прививки от гриппа
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Дорогие друзья! 
В первую очередь я об-

ращаюсь к москвичам 
старшего поколения, на-
шим папам и мамам, ба-
бушкам и дедушкам. Но, 
конечно, это касается и 
всех жителей города. 

Начиная с августа в 
Европе вновь ощутимо 
растёт заболеваемость 
COVID-19. К сожалению, 
и в Москве в последние 
дни мы видим значитель-
ное увеличение числа вы-
явленных случаев корона-
вируса. К тому же прибли-
жаются холода, а с ними и 
традиционный рост про-
студных заболеваний. 

Конечно, нынешняя си-
туация значительно отли-
чается от положения дел 
весной этого года. За про-
шедшие месяцы мы мно-
гое узнали о новом вирусе, 
стали осторожнее, приоб-
рели привычки, помогаю-
щие защититься от зара-
жения. Доктора научились 
диагностировать и лечить 
эту болезнь. 

Тем не менее, по мне-
нию врачей, наложение 
двух болезней — просту-
ды и коронавируса — яв-
ляется очень опасным и 
может иметь тяжёлые по-
следствия. Особенно это 
касается пожилых москви-
чей и граждан, страдающих 
хроническими заболевани-
ями. 

И вам, дорогие мои, 
нужно постараться, на-
сколько это возможно, 
уберечь себя от риска за-
болевания. 

Поэтому начиная с поне-
дельника, 28 сентября 2020 
года, мы просим вас оста-
ваться дома.

Что это значит?
1. Москвичам старше 65 

лет и гражданам более мо-
лодого возраста, страдаю-
щим хроническими забо-
леваниями, не следует без 
особой необходимости вы-
ходить из дома или поки-
дать загородный садовый 
участок. 

Просьба временно отка-
заться от контактов с род-
ственниками и знакомы-
ми, которые проживают 
отдельно. 

Прогулки и занятия 
физкультурой на воздухе 
не ограничиваются. 

2. Ежедневные покуп-
ки и оплату счетов следу-
ет поручить более моло-
дым членам семьи. А если 
это невозможно, то ходить 
в магазины и в аптеки нуж-

но как можно реже и обя-
зательно в масках и в пер-
чатках. 

3. Работающим пенсио-
нерам старше 65 лет и ли-
цам с хроническими забо-
леваниями настоятельно 
рекомендуется перейти в 
дистанционный формат или 
взять отпуск. При необхо-
димости вам будут выданы 
больничные листы.

Но если ваше присут-
ствие на рабочем ме-
сте остро необходимо, то 
просьба соблюдать макси-
мум осторожности.

* * *
Моё следующее обраще-

ние к руководителям пред-
приятий и организаций. 

Весной большинство из 
вас полностью или частич-
но перевели своих работ-
ников в дистанционный 
режим. И тем самым внес-
ли огромный вклад в борь-
бу с коронавирусом. 

Но бесконечно держать 
людей на удалёнке нельзя, 
и летом 2020 года значитель-
ная часть работников верну-
лась на свои рабочие места. 

Однако сегодня я убе-
дительно прошу и реко-
мендую вам вновь переве-
сти как можно больше со-
трудников в дистанцион-
ный режим. Разумеется, 
без ущерба для основных 
рабочих процессов в ва-
шей организации и инте-
ресов потребителей. 

Также прошу обеспечить 
строгое соблюдение мер са-
нитарно-эпидемиологиче-
ской безопасности на ра-
бочих местах, включая де-
зинфекцию, использование 
средств индивидуальной 
защиты, социальную дис-
танцию, измерение темпе-
ратуры работников и тести-
рование на COVID-19. 

Реализация данных мер 
позволит сохранить рабо-
тоспособность ваших тру-
довых коллективов. 

* * *
Друзья, 
борьба с COVID-19, ко-

торую мы с вами начали 
весной этого года, была 
успешной и эффективной. 

Мы спасли тысячи жиз-
ней людей и во много раз 

уменьшили число случа-
ев заражения. Решающую 
роль в этом сыграли дис-
циплина и сознательное 
выполнение санитарных 
ограничений со стороны 
миллионов москвичей. 

Но вместе с первыми по-
бедами пришло и чувство са-
моуспокоенности. Наверня-
ка каждый из нас ловил себя 
на мысли, что теперь можно 
расслабиться и не обращать 
внимания на опасность зара-
жения ковидом. 

К сожалению, это не так. 
Вирус пока не побеждён, 
пандемия ещё продолжа-
ется. И, как я уже говорил, 
на неё может наложить-
ся осенне-зимний всплеск 
простудных заболеваний. 

Поэтому сегодня от каж-
дого из нас вновь требу-
ется дисциплина и ответ-
ственность. 

Прошу вас строго соблю-
дать масочный и перчаточ-
ный режим на транспорте, 
в магазинах и в других об-
щественных местах. 

И непременно прояви-
те особое внимание к по-
жилым и хронически боль-
ным людям, которые вновь 
должны оставаться дома. 

Если это ваши близкие, 
помогите им пережить 

сложный период. Если 
это ваши соседи и знако-
мые, поинтересуйтесь, что 
им нужно, и окажите по-
сильную помощь. Даже 
просто добрые слова доро-
гого стоят. Наши бабушки 
и дедушки ни в коем слу-
чае не должны чувствовать 
себя забытыми. 

Всем нам очень не хо-
чется возвращат ься к 
жёстким ограничениям 
нынешней весны. Наде-
юсь, что мы сможем из-
бежать этого. Но только 
если будем беречь себя и 
близких нам людей. 

Сегодня от каждого 
из нас вновь требуется 
дисциплина 
и ответственность

С 28 сентября 
пожилые москвичи 

должны оставаться дома 
Сергей Собянин в своём блоге обратился к старшему поколению 

и к предпринимателям 

Пожилых 
работников 
рекомендуется 
перевести 
на удалёнку

Своим новым указом мэр 
Сергей Собянин постановил, 
что с 28 сентября «возобнов-
ляется необходимость для 
граждан в возрасте стар-
ше 65 лет, а также граждан, 
имеющих заболевания, пе-
речень которых определён 
Департаментом здравоох-
ранения г. Москвы, не поки-
дать место проживания (пре-
бывания)» (речь в том чис-
ле о садовых домах). Ис-
ключения из этого правила: 
обращение за медицинской 
помощью или другие слу-
чаи прямой угрозы жизни и 
здоровью, следование к ме-
сту работы, поход в ближай-
ший магазин, выгул домаш-
него животного, вынос мусо-
ра, прогулки и занятия спор-
том на улице.

Есть в указе и перечень 
рекомендаций столичным 
работодателям. В частно-
сти, им «рекомендуется пе-
ревести работников (испол-
нителей по гражданско-пра-
вовым договорам) на дис-
танционный режим работы, 
в том числе в приоритетном 
порядке работников стар-
ше 65 лет, а также граждан, 
имеющих заболевания, пе-
речень которых определён 
Департаментом здравоох-
ранения г. Москвы».

ИЗ УКАЗА МЭРА

 Будут ли, как весной, заблоки-
рованы социальные карты 
москвичей старше 65 лет? 

Нет, мы не блокируем социаль-
ные карты. 

Москвичи старшего поколения 
понимают всю серьёзность скла-
дывающейся ситуации. Поэтому я 
надеюсь, что их поездки на обще-
ственном транспорте значительно 
уменьшатся. 

Если же поездка крайне необ-
ходима, то обязательно нужно ис-
пользовать маски и перчатки.

 Будут ли штрафовать пожи-
лых людей за выход из дома? 

Прогулки и занятия физкуль-
турой на свежем воздухе не 
ограничиваются. А значит, вы-
ход из дома не является нару-
шением. 

Я обратился к руководству 
полиции с просьбой воздер-
жаться от применения мер от-
ветственности к пожилым лю-
дям. Это позволит избежать 
недоразумений. 

Но в то же время помните, что 
в магазинах, аптеках и в других 
общественных местах необходи-
мо соблюдать масочный и пер-
чаточный режим. При отсутствии 

средств защиты действительно 
могут не пустить в магазин или 
даже оштрафовать. 

 В блоге опубликована 
рекомендация работающим 
пенсионерам старше 65 лет и 
людям с хроническими 
заболеваниями перейти на 
дистанционный формат или 
уйти в отпуск. А если это 

невозможно, можно ли взять 
больничный? 

Да, конечно. Для получения боль-
ничного листа гражданам, страдаю-
щим хроническими заболеваниями, 
следует с понедельника обращаться 
по тел. горячей линии (495) 870-4509. 

Работающим пенсионерам 65+ 
больничные выпишут централи-
зованно по заявкам работодате-
лей. 

Ответы мэра на вопросы москвичей  
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В 
о многих стра-
нах ухудшает-
ся эпидемио-
л о г и ч е с к а я 
с и т у а ц и я . 

Увеличивается количе-
ство случаев заболевания 
среди людей всех возрас-
тов, наблюдаются круп-
ные вспышки коронави-
руса. В связи с этим в ми-
ровых мегаполисах воз-
вращаются к отменённым 
ранее ограничительным 
мерам: продлевают ка-
рантин, закрывают ма-
газины и предприятия 
общепита. 

Печальное 
лидерство США 

Рейтинг по заболева-
емости коронавирусной 
инфекцией в мире про-
должают возглавлять 
Соединённые Штаты. 
Лидерами роста в стране 
остаются самые густона-
селённые штаты: Кали-
форния, Техас, Флорида. 
Всего в «красной зоне» по 
увеличению количества 
случаев ковида остают-
ся 22 штата. По данным 
на 24 сентября, в США 
насчитывалось почти 7 
млн заболевших, умерли 
более 200 тысяч человек.

Не замедляются темпы 
распространения заболе-
вания в Южной Азии. По 
данным Национального 
центра по контролю за за-
болеваниями Индии, ан-
титела выявлены у 23,48% 
жителей  Нью-Дели. Зна-

чит, как минимум бес-
симптомно с заболева-
нием столкнулись около 
7 млн жителей  столицы.

Испания 
с Италией ставят 
антирекорды

В европейских странах 
ухудшение ситуации с ко-
ронавирусом происходит 
после снятия ограниче-
ний. Влияет на статистику 
и традиционное увеличе-
ние случаев заболеваемо-
сти сезонными инфекци-
ями. Так, в Испании, где 
ограничительные меры 
были сняты 21 июня, в ав-
густе было выявлено поч-

ти 50 тысяч новых случа-
ев заражения коронавиру-
сом. 18 сентября был по-
ставлен антирекорд: 14 389 

заболевших за сутки. С 21 
сентября в 37 рай онах на 
юге Мадрида ввели огра-
ничение на передвиже-

ние в связи с ростом слу-
чаев COVID-19. 

Аналогичная ситуация 
складывается и в Италии, 
где ещё в мае отказались 
от ограничений. 18 сен-
тября в стране был зафик-
сирован рекордный  су-
точный  прирост с начала 
мая – 1907 новых случаев. 
Причём такое положение 
складывается несмотря на 
то, что в августе в Италии 
уже вернулись к ограни-
чительным мерам из-за 
роста случаев COVID-19. 
Тогда были закрыты ноч-
ные клубы и дискотеки, а 
также введено обязатель-
ное ношение масок с ше-
сти вечера до шести утра 

в местах возможного ско-
пления людей .  

Израиль 
готовится 
к «герметичному 
карантину»  

В Турции с 7 сентября 
ограничили количество 
пассажиров в обществен-
ном транспорте: введён 
запрет на проезд стоя. А 
с 8-го числа ввели обяза-
тельное ношение масок 
в общественных местах. 
Тем не менее 18 сентября 
в стране был зафиксиро-
ван суточный  рекорд — 
1771 новый случай. 

В Израиле в настоящее 
время приостановлены 
занятия во всех учебных 
заведениях. Правитель-
ство заявляет об уже-
сточении карантина с 25 
сентября до 10 октября. 
Причём, по сообщениям 
СМИ, речь идёт о «гер-
метичном карантине», 
во время которого в стра-
не будут работать только 
продуктовые магазины и 
аптеки, а также промыш-
ленные предприятия, где 
невозможно остановить 
производственный  цикл. 
Ближневосточное госу-
дарство сняло ограни-
чительные меры в конце 
мая, а уже в конце июня 
министр здравоохране-
ния Израиля сообщил, 
что страна столкнулась со 
второй  волной  вспышки 
коронавируса. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В Турции 
введён 
запрет 
на проезд 
в транспорте 
стоя

Ситуация в мире 
с COVID-19 ухудшается
Многие страны уже столкнулись со второй волной коронавируса

В Европе ухудшение ситуации 
началось после снятия ограничений

Повышенная свёрты-
ваемость крови — одно из 
главных осложнений по-
сле коронавирусной ин-
фекции. Об этом сообщи-
ла главный вне штатный 
специа лист-кардиолог 
Департамента здраво-
охранения г. Москвы, 
главный врач городской 
клинической больницы 
им. И.В.Давыдовского 
Елена Васильева на он-
лайн-пресс-конферен-
ции, прошедшей при под-
держке информационно-
го центра Правительства 
Москвы.

— У нас в лаборатории 
мы подробно исследова-
ли механизмы свёртыва-
ния крови. Выяснилось, 
что при разрушении кле-
ток вирусом выходит ве-
щество, которое усили-
вает свёртываемость. 
Как следствие образуют-
ся тромбы, — объяснила 
специалист.

По словам Васильевой, 
тромбы появляются в са-
мых разных местах. 

— Могут быть такие 
осложнения, как заку-
порка лёгочной артерии. 
Тромбы могут возникать 
и в коронарных артериях 
сердца, и в сосудах моз-
га, — сказала кардиолог.

Она также отметила, 
что коронавирус с боль-
шой вероятностью мо-
жет ускорить разрыв ате-
росклеротической бляш-
ки, что также приводит к 
тромбозу.

— Всё это в совокуп-
ности увеличивает опас-
ность инфаркта, — за-
ключила Васильева.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Коронавирус  
увеличивает 
риск 
образования 
тромбов
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Э
ксперты Все-
мирной орга-
низации здра-
воохранения 
в п е ч а т л е н ы 

работой, которую руковод-
ство города организовало за 
короткий период борьбы с 
COVID-19. Так оценил де-
ятельность столичного пра-
вительства в период панде-
мии директор Европейско-
го регионального бюро ВОЗ 
доктор Ханс Клюге.

— И что очень важно, 
что касается извлечённых 
уроков, так это то, что все 
сектора должны работать 
вместе — здравоохране-
ние, транспортный сектор, 
юридический. Все должны 
работать, используя всеобъ-
емлющий подход для борь-
бы с COVID-19, — сказал 
Ханс Клюге во время встре-
чи с мэром Москвы Серге-
ем Собяниным. 

Рекомендации 
ВОЗ спасли 
тысячи жизней

В свою очередь мэр под-
черкнул, что рекомендации 
ВОЗ легли в основу тех мер, 
которые были реализованы в 
Москве и помогли сохранить 
тысячи жизней москвичей.

— Вначале ваши рекомен-
дации казались несколько 
даже избыточными. Но ког-
да мы вошли во вторую ста-
дию, когда целый ряд стран 
оказался в сложной эпиде-
миологической ситуации, то 
все признали вашу правоту, 
— сказал Сергей Собянин. 

Москва за период пан-
демии накопила большой 
опыт, которым готова по-

делиться с ВОЗ и с руковод-
ством других мегаполисов. 

В настоящее время мно-
гие страны вновь начинают 
вводить ограничения, что-
бы не допустить распро-
странения коронавирус-
ной инфекции. По словам 
Ханса Клюге, необходимо 
понять, какие уроки долж-
ны быть учтены в будущем.

— Москва — это прекрас-
ный пример того, как сегодня 
происходит работа в направ-
лении борьбы с COVID-19, — 
подчеркнул эксперт.

У привитых 
самочувствие 
хорошее

В Москве продолжается 
пострегистрационное ис-
следование вакцины про-
тив COVID-19. Ханс Клюге 
выразил свое мнение:

— Я абсолютно уверен, что 
эти результаты будут поло-
жительными, поскольку я 
уже говорил, что работаю в 
РФ уже в течение многих лет 
и у России богатая история 
разработки вакцины и вак-

цинации как таковой, — за-
явил Ханс Клюге. 

Тем временем в 11 город-
ских поликлиниках уже на-
чалась вакцинация меди-
ков от COVID-19. 

— У нас уже в порядке 
исследования, большого 

пострегистрационного, 
привились около 3 тысяч 
человек. Самочувствие у 
всех хорошее, — сообщил 
Сергей Собянин в ходе по-
сещения филиала №1 дет-
ско-взрослой поликлиники 
№68, в которой организован 

один из центров вакцина-
ции медиков от COVID-19.

Теле медицинский 
центр оценили 
высоко 

С момента вакцинации 
в течение полугода меди-
ки будут наблюдать за тем, 
как чувствуют себя добро-
вольцы. Участники сами 
выберут, как им удобнее 
общаться с врачом — по 
телефону или с помощью 
телемедицинских техно-
логий. 

Делегация Всемирной 
организации здравоох-
ранения высоко оцени-
ла московский телеме-
дицинский центр, опе-
раторы которого кон-
тролируют состояние 
здоровья добровольцев.

— Я нахожусь под боль-
шим впечатлением от те-
лемедицинского центра, я 
ничего подобного в жизни 
не видел. Дело в том, что в 
этом центре главное — че-
ловек, а уже всё остальное, 
технологии и прочее, окру-
жает его. А это очень важно 
для того, чтобы у нас было 
доверие — доверие меж-
ду пациентом и врачом, — 
подчеркнул Ханс Клюге. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

АКТУАЛЬНО

Международные эксперты 
уверены в успешном 
испытании российской 
вакцины

Москва готова 
поделиться опытом
ВОЗ высоко оценила работу московских властей в борьбе с COVID-19

Штраф на миллион
В Москве наказывают нарушителей масочного режима

В Москве продолжают-
ся проверки предприятий 
торговли по соблюдению 
масочно-перчаточного 
режима. В Департаменте 
торговли и услуг г. Мо-
сквы напоминают, что в 
столице продолжает дей-
ствовать указ мэра Сергея 
Собянина от 12 мая 2020 
года. Он требует от всех 
посетителей магазинов, 
ресторанов, предприятий 
бытового обслуживания, 
торговых центров носить 
маски и перчатки.

Несколько магазинов 
было оштрафовано за на-
рушение перчаточно-ма-
сочного режима. Самый 
крупный штраф — 1 млн 
рублей — был наложен 
на Центральный универ-
сальный магазин (ЦУМ).

Всего с мая за анало-

гичные нарушения при-
останавливали деятель-
ность 49 торговых пред-
приятий, в том числе су-
пермаркетов крупных 
торговых сетей. На днях 
такие меры были при-
няты к новым наруши-
телям — магазинам «Пе-
рекрёсток», «Магнолия», 
Eurospar и «Пятёрочка». 
Здесь было зафиксиро-
вано отсутствие у поку-
пателей и у персонала ма-
сок и перчаток. Также, по 
информации Роспотреб-
надзора г. Москвы, в под-
собных помещениях этих 
магазинов не было сани-
тайзеров и запаса масок и 
перчаток.

— Масочно-перчаточ-
ный режим в Москве не 
отменён и продолжает 
действовать как в транс-

порте, так и на предпри-
ятиях торговли и других 
объектах. Сотрудники 
Роспотребнадзора и Де-
партамента торговли ре-
гулярно проводят рейды, 
выявляют предприятия, 
которые недобросовест-
но к этому относятся, где 
сами сотрудники не со-
блюдают эти требования и 
не требуют этого от своих 
посетителей, — сказал ру-
ководитель Департамента 
торговли и услуг Алексей 
Немерюк.

В Центральном НИИ 
эпидемиологии Роспо-
требнадзора научно под-
твердили эффективность 
ношения масок и перча-
ток во время сезонных 
инфекций. В рамках про-
екта «Мониторинг возбу-
дителей ОРВИ, гриппа и 

COVID-19 в межэпидеми-
ческий период» специа-
листы проанализировали 
эффективность исполь-
зования средств защиты 
и обработки рук дезинфи-
цирующими средствами.

— Установлено, что сре-
ди лиц, использовавших 
средства защиты, коли-
чество инфицирован-
ных различными воз-
будителями ОРВИ было 
статистически значимо 
меньше, чем среди тех, 
кто СИЗ не использовал, 
— сообщили в Роспотреб-
надзоре. — Ношение ме-
дицинской маски снижа-
ло вероятность зараже-
ния различными респи-
раторными инфекциями 
в 1,8 раза, использование 
перчаток — в 1,3 раза.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Сергей Собянин посетил 
один из центров вакцинации 
медиков от COVID-19

Покупатели должны использовать 
средства личной защиты
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В парке Дружбы, между 
Фестивальной и Флотской 
улицами, у прудов совсем 

нет лавочек. Нам, пожилым лю-
дям, негде посидеть.

Стелла Петровна,
Авангардная ул., 10

В пресс-службе музейно-пар-
кового комплекса «Северное Ту-
шино», который является балан-
содержателем территории, сооб-
щили, что лавочки в парке есть. 
Их установили в прошлом году, 
когда здесь проходило благо-
устройство.

— В том числе они расположе-
ны и у прудов, — сообщили в ад-
министрации зоны отдыха.

Чтобы убедиться в том, что в 
парке есть достаточное коли-
чество мест для отдыха, корре-

спондент «Севера столицы» про-
шёлся по парку от станции ме-
тро «Речной вокзал» до моста 
через пруд и посчитал количе-
ство скамеек. На главной аллее 
их 17 штук. Также десяток лаво-
чек установлен на соседних про-
гулочных дорожках и на детских 
площадках.

Михаил КОФАНОВ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В парке Дружбы 
установили скамейки

На главной 
аллее 17 лавочек

На Дегунинской 
отремонтировали 
кровлю

В нашем подъезде 
протекает крыша 
над лифтовой ка-

биной. Очень опасная ситуа-
ция: могут пострадать люди. 
Когда проведут ремонт?

Татьяна Алексеевна, 
Дегунинская ул., 13, корп. 1, 

подъезд 2

— В рамках гарантийных 
обязательств подрядная орга-
низация, которая проводила ка-
питальный ремонт в этом доме, 
отремонтировала кровлю и 
сделала дополнительную гер-
метизацию примыканий эле-
ментов, — сообщили в упра-
ве района Западное Дегунино.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Западное 
Дегунино: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru

В нашем доме 
отключены домо-
фоны уже боль-

ше трёх недель. Все подъ-
езды нараспашку.

Евгений Васильевич, 
Башиловская ул., 21

В «Жилищнике Савё-
ловского района» под-
твердили, что домофоны 
были отключены, но сей-
час их снова подключили.

— Домофон, кото-
рый стоял во 2-м подъ-
езде, оказался сломан. 
К сожалению, он уста-
ревшей модели, произ-

водитель больше не вы-
пускает детали для него. 
Обслуживающей органи-
зации пришлось заменить 
устройство, — сообщили 
в «Жилищнике».

Сейчас установка но-
вой системы завершена. 
Однако для корректной 
работы домофона жите-
лям нужно обратиться в 
обслуживающую домо-
фон организацию «Ар-
гус-сервис», чтобы заме-
нить трубки в квартирах 
и магнитные ключи, эта 
услуга платная.

Михаил КОФАНОВ

В подъезде на Башиловской теперь новый домофон

В нашем доме сей-
час проходит капи-
тальный ремонт. 

Мы переживаем, что зимой 
в квартире будет холодно, 
потому что в доме обреза-
ны отопительные приборы.

Галина Фёдоровна, 
Ленинградское ш., 50

— Работы по указанному 
адресу будут выполнены до 
конца сентября текущего 
года, — сообщили в управе 
Войковского района.

Следовательно, по окон-
чании работ отопительные 

приборы будут в исправном 
состоянии.

Напомним: в пря-
мом эфире на телеканале 
«Россия 24» мэр столицы 
Сергей Собянин сооб-
щил, что отопление в Мо-
скве планируется вклю-
чить раньше обычного. Это 
произойдёт, как только на 
улице похолодает. И уже 
22 сентября начали вклю-
чать отопление в столич-
ных школах, детских са-
дах, больницах и роддо-
мах.

Виктория АЛАКОЗ

Капремонт в доме на Ленинградском 
шоссе закончат до конца сентября

Задавайте вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3645  
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

Лавочки установили 
при благоустройстве парка

Старый домофон сломался
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Асфальт на Полтавской 
полностью заменили Просим в нашем 

подъезде устано-
вить перила на 

лестнице, которая ведёт к 
лифту.

Наталья Владимировна, 
ул. Софьи Ковалевской, 12, 

корп. 1, подъезд 1

Корреспондент «Севера 
столицы» связался с «Жи-
лищником Дмитровско-

го района». Как рассказал 
руководитель управляю-
щей компании Александр 
Иванов, перила в подъез-
де уже установили.

— Поручни смонти-
ровали, покрасили и до-
полнительно закрепили. 
Они стоят крепко, теперь 
можно не бояться упасть, 
— отметил он.

Михаил КОФАНОВ

Поручни в подъезде 
поставили и покрасили

На нашей улице в 
2019 году меняли 
асфальтовое по-

крытие. Сейчас снова на-
чались работы. Зачем?

Марина Андреевна, 
Полтавская ул., 47, корп. 1

В управе Савёловско-
го района пояснили, что 

замена асфальта — это 
не новые работы, а за-
вершение плановой ре-
констру к ции у частка 
улицы, которую плани-
ровали провести в 2019 
году.

Тогда замену асфальта 
не успели закончить: из-
за постоянных дождей ра-

боты были приостановле-
ны. Было принято реше-
ние перенести ремонт на 
2020 год.

— В настоящий мо-
мент на проезжей части 
асфальт полностью за-
менили, — рассказали в 
управе.

Михаил КОФАНОВ

Когда установят 
павильон на оста-
новке «Улица При-

орова (ЦИТО)» троллейбу-
са №57 в сторону метро 
«Войковская»?

Галина Алексеевна, 
ул. Космонавта Волкова, 33

— Восстановить пави-
льон ожидания на Боль-
шой Академической ули-
це планируется до конца 

года, — сообщили в Ди-
рекции инфраструктуры 
ГУП «Мосгортранс».

В ведомстве уточнили, что 
прежний павильон был де-
монтирован в связи с оконча-
нием срока использования.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
32-10 (с мобильного)

Около подъезда по-
стоянно паркуются 
машины впритык к 

стене дома. Жители нижних 
этажей вынуждены дышать 
выхлопными газами. Прось-
ба установить вазоны или 
антипарковочные столбики, 
а также отремонтировать ас-
фальт около подъезда.

Тамара Ивановна, 
ул. Зорге, 14, корп. 2, подъезд 3

— Асфальт возле входа 
в 3-й подъезд будет отре-

монтирован до конца сен-
тября, — сообщили в упра-
ве Хорошёвского района.

Возможность установки 
антипарковочных столби-
ков или вазонов будет рас-
смотрена «Жилищником» 
в рамках программы бла-
гоустройства на 2021 год.

Анна 
ФОМИНА

Управа Хорошёвского района: 
Хорошёвское ш., 84, корп. 3, 
тел. (499) 195-4138. 
Эл. почта: sao-hor@mos.ru

Павильон на остановке 
в Коптеве установят 
в этом году

Жители дома на улице Зорге просят 
ограничить парковку под их окнами

Со стороны подъ-
ездов выросли 
высокие густые 

деревья и затенили окна 
моей квартиры. Можно ли 
провести кронирование 
деревьев?

Ольга Ивановна, 
Коровинское ш., 11, корп. 1

— Районный «Жилищ-
ник» обследовал зелёные 
насаждения во дворе жи-
тельницы и направил па-
кет документов в Депар-
тамент природопользо-
вания и охраны окру-
жающей среды города 

Москвы для оформления 
документации на крони-
рование, — сообщили в 
управе района Западное 
Дегунино.

Работы будут выполне-
ны после получения до-
кументации в соответ-
ствии с предписаниями 
департамента. Ориенти-
ровочно — до конца сен-
тября.

Анна 
ФОМИНА

Управа района Западное 
Дегунино: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru

Деревья на Коровинском 
шоссе кронируют

На улице 
завершают 
ремонт, 
начатый 
в 2019-м
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Скоро на улице нанесут разметку

Перила надёжно закрепили
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На одном из коммер-
ческих предприятий Се-
верного округа обнару-

жили крупную недоста-
чу, проведённая проверка 
подтвердила: не хватает 
36 млн рублей.

Оказалось, что глав-
ный бухгалтер фирмы, 

мужчина 42 лет, пользу-
ясь полным доверием ру-
ководства, сам себе на-
значил завышенную зар-
плату в размере 1,5 млн 
рублей, которую пере-

числял на собственный 
банковский счёт в тече-
ние трёх лет.

Сотрудники полиции 
задержали бухгалтера, 
который злоупотребил 

доверием своих работо-
дателей. Теперь ему пред-
стоит отвечать за мошен-
ничество в особо круп-
ном размере.

Галина ПОГОДИНА

В 
Т и м и р я з е в -
ском районе 
обокрали по-
жилую женщи-
ну. Две дамы 

обвели пенсионерку во-
круг пальца, рассказав, что 
ей полагается бесплатный 
продуктовый набор.

Украли из сумки 
наличные

Одинокая 65-летняя пен-
сионерка с улицы Костяко-
ва очень обрадовалась визи-
ту двух женщин, которые 
сказали, что бесплатно до-
ставляют продукты на дом 
от управляющей компа-
нии. После того как женщи-
ны попали в квартиру, одна 
из них прошла в комнату и 
принялась оформлять заказ 
на доставку продуктов. Её 
напарница осталась в при-
хожей. Когда гостьи ушли, 
хозяйка заподозрила не-
ладное и проверила содер-
жимое сумки, которая сто-
яла в прихожей. Из неё про-
пали 5 тыс. рублей.

Заметив исчезновение 
денег, женщина попыта-
лась самостоятельно до-
гнать мошенниц, но тех 
уже и след простыл. В это 
время около дома про-
езжала машина патруль-
но-постовой службы, и 
пенсионерка обратилась 
к полицейским за помо-
щью. Они отвезли её в от-
дел, где пожилая женщи-
на и написала заявление.

Женщин 
задержали

Пенсионерка была не 
единственной, кого наве-

стили в тот день эти мо-
шенницы. По словам по-
мощника коптевского 
меж районного прокурора 
Виктора Бирюкова, они 
пытались попасть во все 
квартиры дома, пока не 
нашли доверчивую жен-
щину.

Уже после того как 

предполагаемых преступ-
ниц задержали, выясни-
лось, что таким же спосо-
бом были украдены 62 тыс. 
рублей из квартиры другой 
пенсионерки, проживаю-
щей на Юге столицы, на 
Ореховом бульваре.

— Две ранее судимые за 
кражи жительницы Мо-

сковской области, 40 и 46 
лет, специально искали 
одиноко проживающих 
пенсионеров или инвали-
дов, чтобы под видом со-
трудников службы достав-
ки продуктов войти в дове-
рие и проникнуть в кварти-
ру с целью украсть деньги 
или ценные вещи, — рас-
сказал Виктор Бирюков.

Сейчас уголовное дело 
направлено в Коптевский 
районный суд. Одна из об-
виняемых находится под 
подпиской о невыезде, а 
вторая взята под стражу.

Не впускайте 
незнакомцев

Как отметили в управе 
района Коптево, достав-
ка продуктов населению 
на дом не входит в ком-
петенцию управляющих 
компаний и коммуналь-
ных служб. А в полиции 
подчеркнули, что не сто-
ит проявлять излишнюю 
доверчивость.

— Чтобы не стать жерт-
вой мошенников, не впу-
скайте в дом посторон-
них людей, которых вы не 
приглашали. Не покупай-
те ничего из того, что они 
предлагают, а если вы ну-
ждаетесь в каких-то услу-
гах, обратитесь в проверен-
ные компании. Если к вам 
пришли неизвестные люди 
и представляются сотруд-
никами каких-то служб, 
например «Мосгаза» или 
управляющей компании, 
позвоните в эти службы, 
чтобы удостовериться в 
том, что вас не обманыва-
ют. В случае подозритель-
ных действий незнакомцев 
обращайтесь в полицию по 
тел.: 102, 112 с мобильного, 
— пояснили в пресс-служ-
бе УВД по САО.

Эльвира ЯКУПОВА

БЕЗОПАСНОСТЬ

Задержали 
скрывавшуюся 
от суда женщину

31-летнюю жительницу 
округа обвиняют в фик-
тивной регистрации в сво-
ей квартире иностранцев 
за плату. Но женщина не 
являлась в суд, поэтому 
была объявлена в феде-
ральный розыск. На днях 
полицейские округа её за-
держали. Она заключена 
под стражу.

В Северном 
округе обчистили 
ломбард

Женщина, работав-
шая оценщиком в одном 
из ломбардов Северного 
округа, и её подельник 
разработали преступ-
ный план. Как сообщи-
ли в Прокуратуре САО, 
под видом клиента муж-
чина отдавал ей под за-
лог украшения, похожие 
на золотые. С ноября про-
шлого года она оформи-
ла займы на 1,6 млн руб-
лей. Оба были задержа-
ны, уголовное дело на-
правлено в Головинский 
районный суд.

Избил до смерти 
в Западном 
Дегунине

В доме на улице Мар-
шала Федоренко мужчи-
на в ходе конфликта до 
смерти избил знакомо-
го и похитил из его квар-
тиры 500 тыс. рублей, а 
также ювелирные укра-
шения. Подозреваемого 
задержала полиция. Как 
рассказали в Следствен-
ном комитете РФ, неза-
долго до случившегося 
он делал ремонт в квар-
тире потерпевшего, поэ-
тому знал о наличии де-
нег и ценных вещей.

Эльвира 
ЯКУПОВА

ХРОНИКА

ГРОМКОЕ ДЕЛО

Вам полагается 
бесплатный сыр!

В САО улов составил 
5 тысяч рублей, а на Юге 
Москвы — целых 62 тысячи

Муж давно за-
был о сыне, не 
платит алимен-
ты. Можно ли ли-

шить его родительских 
прав? 

Ирина Викторовна, 
Флотская ул. 

Отвечают специалисты 
правового центра «Вектор».

Лишение родительских 
прав проводится в судебном 
порядке и является крайней 
мерой, которая допускается 
только в случае, если защи-
тить интересы ребёнка дру-
гим способом не представ-
ляется возможным. Лишение 
возможно в случае: если ро-
дитель не выполняет роди-

тельские обязанности; злост-
но уклоняется от уплаты али-
ментов; злоупотребляет сво-
ими родительскими правами; 
жестоко обращается с ребён-
ком; болен хроническим алко-
голизмом или наркоманией. 
Заявление о лишении роди-

тельских прав вправе подать 
один из родителей, лица, за-
меняющие родителей, про-
курор, органы опеки. Лише-
ние родительских прав име-
ет определённые правовые 
последствия как для родите-
лей, так и для самого ребёнка.

Возможно ли лишить родителя родительских прав 
и как это сделать?

Преступницы проникали в квартиры под предлогом 
гуманитарной помощи
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Дети и взрослые 
с особенно-
стями психи-
ческого раз-
вития стал-

киваются с самыми раз-
ными трудностями — от 
проблем в быту до невоз-
можности получить до-
стойное образование и 
найти работу. Сделать их 
жизнь лучше помогают в 
центре лечебной педаго-
гики «Особое детство». 
Вы тоже можете стать во-
лонтёром центра.

Работают 
с детьми 
и взрослыми

Центр помогает людям 
с расстройствами аути-
стического спектра, эпи-
лепсией, генетическими 
синдромами, умственной 
отсталостью, шизофре-
нией, ДЦП.

— Мы проводим кон-
сультации и занятия с 
психологами, логопедами, 
игровыми терапевтами и 
другими специалистами, 
ведём группы социали-
зации для детей и взрос-
лых, организуем работу в 
ремесленных мастерских, 
а также поддерживаем се-

мьи, в которых живут та-
кие особенные люди. Ра-
ботаем также с детьми и 
взрослыми, живущими в 
интернатах. В Северном 
округе это психоневро-
логический интернат №25 
на Талдомской улице, — 
говорит директор центра 
Дарья Бережная.

За девочку 
говорила 
игрушка

Многие выпускники 
центра успешно социа-
лизируются. Среди них 
— Верочка с синдромом 
Дауна, которая занимает-
ся в центре с ранних лет, 
а теперь успешно учится 
в обычной школе. Вера 
живёт нормальной дет-
ской жизнью: дружит, пу-
тешествует с семьёй, кор-
пит над домашкой.

Но даже не столь се-
рьёзные успехи меняют 
жизнь таких ребят и их 
семей к лучшему.

В прошлом сентябре 
Оля (имя изменено), де-
вочка с расстройством 
эмоционально-волевой 
сферы и с серьёзными 
трудностями в общении, 
пришла в ЦЛП для подго-
товки к школе — и ей всё 
крайне не понравилось. 
Она протестовала: убега-
ла, кричала. О своих чув-
ствах она говорила только 
с помощью лучшего дру-
га — игрушечного лягу-
шонка Мапи. Психологи 
помогли Оле включить-
ся в происходящее, и сей-
час она ходит на занятия 
с удовольствием. Мапи 
тоже иногда заглядыва-

ет, но теперь всё больше 
помалкивает, потому что 
Оля говорит сама за себя.

Нужны 
добровольцы

— Мы всегда рады во-
лонтёрам, готовым регу-
лярно помогать нашим 
педагогам на занятиях в 
ЦЛП, а также работать 
вместе с нашими коор-
динаторами в детских до-
мах-интернатах и в пси-
хоневрологических ин-
тернатах для взрослых, — 
говорит Дарья Бережная.

Один из таких волонтё-
ров — Александра Рома-
нова из Левобережного. 
Она уже год каждые вы-
ходные посещает ребят, 
которые живут в центре 
содействия семейному 
воспитанию «Лесной».

— Когда мы приходим, 
они буквально бегут нам 
навстречу. Материально 
ребята всем обеспечены, а 
вот общения с людьми из 
внешнего мира им очень 
не хватает. Мы играем, 
болтаем, сопровождаем 
их в поездках за покуп-
ками. Когда была панде-
мия и посещения были 
запрещены, я отправля-
ла им видео про мою со-
баку Винсента, им очень 
понравилось, — рассказа-
ла Александра.

Если вы хотите стать 
волонтёром, заполните 
анкету на сайте центра.

Елизавета БОРЗЕНКО

Тел. ЦЛП 8-968-334-9008, 
Татьяна Каражас. 
Сайт: ccp.org.ru. Эл. почта: 
volonter@ccp.org.ru

Когда приходят волонтёры, 
дети буквально бегут 
им навстречу

Ребятам 
не хватает 
общения
Помогите людям 
с особенностями 
психического развития

ПОДДЕРЖИМ!

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то 
помогли вы, напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым нужна помощь!

Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Север столицы»)

Храм Всех Святых на Соко-
ле приглашает мужчин в воз-
расте от 25 до 50 лет для мис-
сионерско-просветительской 
деятельности в местах лише-
ния свободы.

Как сообщается на офици-
альном сайте храма, добро-
вольцы пройдут предвари-
тельное обучение.

— Благодаря обучению 
каждый освоит психологиче-
ские аспекты общения и ра-
боты с представителями дан-
ной социальной группы, уз-
нает основы православного 
вероучения, а также позна-
ет принципы логотерапии. 

Цель нашей миссионерской 
деятельности — помочь за-
ключённым обрести смысл 
жизни, а также привить им 
основы православного веро-
учения, — рассказал клирик 
храма Всех Святых на Соко-
ле диакон Никита Кулешов.

Первоначально миссио-
нерская деятельность будет 
вестись в СИЗО Москвы, а в 
дальнейшем на территории 
Московской области и дру-
гих регионов.

Сергей БОРОВИНСКИХ

Тел. 8-925-612-4056, 
Никита Кулешов

Рустам Касимов с Волоко-
ламского шоссе предлагает 
принять участие в сборе ве-
щей для многодетной семьи.

— Об этой семье мне рас-
сказали коллеги. Мама с тре-
мя детьми — двумя мальчи-
ками 11 и девяти лет и де-
вочкой пяти — оказалась в 
трудной ситуации: её муж с 
началом пандемии потерял 
работу и уехал на родину в 
Таджикистан, чтобы помогать 
оттуда, — говорит Рустам. — 
Но там экономическая ситуа-
ция оказалась ещё хуже. Гра-
ницы закрыли. В итоге он не-
сколько месяцев не может 
вернуться в Москву, а семья 
практически голодает. К тому 
же дети подросли и нуждают-
ся в осенней и зимней одежде 
и обуви. У нас очень отзывчи-
вые соседи, и я решил попро-
сить их о помощи, — расска-
зал Рустам.

Он опубликовал пост с 
просьбой собрать вещи в 
районной группе Airport/
SokolDaNeighborhood в 
«Фейсбуке». Многие отклик-
нулись: привезли детские 
вещи, обувь и игрушки к Ру-
стаму, часть необходимого он 

собрал дома — у него тоже 
трое детей. В результате на-
брался целый багажник.

— Я отвёз вещи семье в их 
съёмную квартиру, женщина 
была растрогана до слёз, — 
говорит он.

По словам Рустама, оказа-
лось, что вещи требуются не 
только детям, но и самой жен-
щине. Особенно нужна деми-
сезонная обувь 38-го разме-
ра без каблуков. Также семья 
будет благодарна за продук-
товую помощь.

Елизавета БОРЗЕНКО

Если вы хотите помочь этой 
семье, то можете связаться 
с Рустамом Касимовым 
через «Фейсбук», 
профиль Рустама — 
Rustam Kasimov

Храм Всех Святых на Соколе 
ищет мужчин-волонтёров

Жители Сокола и Аэропорта 
собрали вещи 
для многодетной семьи

Оля со своим другом Мапи

Волонтёры помогают педагогам 
на занятиях в ЦЛП

Благодаря неравнодушным соседям удалось собрать целый 
багажник вещей
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Сбил пешехода 
в Чапаевском 
переулке

15 сентября в четвёр-
том часу дня водитель 
«Шкоды» ехал по Чапа-
евскому переулку в на-
правлении Ленинградско-
го проспекта. Напротив 
дома 10/2 (около пересе-
чения с улицей Луиджи 
Лонго) он сбил молодого 
человека, переходившего 
проезжую часть по нере-
гулируемой «зебре». Ско-
рая увезла пострадавше-
го в больницу с сотрясе-
нием мозга и ушибленной 
раной виска.

Столкнулись 
на Беломорской 

Около четырёх ча-
сов дня 16 сентября во-
дитель «Фольксвагена» 
двигался по Беломорской 
улице. Поворачивая нале-
во у дома 36, он не про-
пустил встречный авто-
мобиль «Равон». Произо-
шло столкновение, при ко-
тором пострадал водитель 
«Равона»: мужчина полу-
чил перелом двух рёбер. 
Пострадавшего госпита-
лизировали.

Попал под «Ленд 
Ровер» на Вятской

17 сентября около 
восьми часов вечера две-
надцатилетний школьник 
решил перейти Вятскую 
улицу недалеко от пе-
рекрёстка с 1-й Квесис-
ской вне перехода. Ребё-
нок вышел на проезжую 
часть из-за припаркован-
ной машины и попал под 
«Ленд Ровер», шедший 
со стороны Писцовой ули-
цы. Пострадавшего до-
ставили в детскую боль-
ницу с сотрясением моз-
га и переломами ключи-
цы и голени.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

У
же месяц как по 
всем троллейбусным 
маршрутам окру-
га ходят автобусы и 
электробусы. Кор-

респондент «Севера столицы» 
выяснил, как жители САО об-
ходятся без «рогатых автобусов».

Три электробуса 
за 15 минут

Со станции метро «Селигер-
ская» я выхожу к Дмитровскому 
шоссе. Через дорогу — парк им. 
Святослава Фёдорова.

На остановке 
стоит только один 
мужчина. Выясня-
ется, что его зовут 
Шохрух и работает 
он строителем. На 
вопрос, почему тут 
пусто, он отвечает, что автобусы 
и электробусы здесь ходят часто.

— Я жду друга около 15 минут, 
и за это время здесь останови-
лись уже три электробуса, — го-
ворит он.

Шохрух сообщает, что элек-
тробусы ему нра вятся.

— К автобусам и троллейбусам 
я привык, они ведь уже давно хо-
дят по Москве, а электробусы — 
это что-то новое. Нравится, что 
там намного тише, чем в трол-
лейбусах. На работе у меня по-
стоянно шумно, и когда еду до-
мой, хочется отдохнуть от этого 
гула, в этом плане электробусы 
лучше троллейбусов, — поясня-
ет он.

На полчаса быстрее
Я сел в автобус 

и там расспросил 
одного из пасса-
жиров — инжене-
ра Сергея.

— Добираться до 
работы и до дома 

стало ощутимо быстрее. Про-
блема троллейбусов, мне кажет-
ся, была в том, что они не мог-
ли свободно перестраиваться 
на другие полосы. В час пик это 
было особенно заметно. Помню, 
на Дмитровке в пробках можно 
было час стоять. А для обще-
ственного транспорта есть от-
дельные полосы, которые обыч-
но свободны, — рассказывает он.

Проехав пару остановок, я про-
щаюсь с Сергеем и выхожу на 
Ильменском проезде.

Здесь на оста-
новке стоят мама 
с дочкой. Мама 
Татьяна работа-
ет преподавателем 
йоги и чаще всего 
добирается до сво-
ей студии маршру-
том №Т36. Раньше до ВДНХ тут 
ходил троллейбус, сейчас же вме-
сто него пустили электробус, при 
этом немного изменив маршрут.

— Благодаря новому транс-
порту и изменённому маршруту 
я теперь добираюсь до работы на 
полчаса быстрее! — говорит Та-
тьяна. — А ещё хорошо, что поя-
вилась возможность подзарядки 
телефона и Wi-Fi.

Внезапная подзарядка
Перехожу на другую сторону 

дороги: хочу вернуться к метро. 
Сразу же подъезжает электробус 
№Т47. Я запрыгиваю, сажусь, за-
крываю глаза и наслаждаюсь ти-
шиной. Внезапно осознаю, что 
маршрут №Т47 не идёт к «Сели-
герской», а поворачивает чуть 
раньше на одноимённую улицу, 
чтобы остановиться в Бескуд-
никовском переулке. Выпрыги-
ваю на остановке «Парк имени 
Святослава Фёдорова». За мной 
выходят две женщины в возрас-
те — Галина и Надежда. Пользу-
ясь случаем, расспрашиваю их о 
новомодном транспорте.

— Нам нравится. «Рожки» не 
выскакивают — уже хорошо. 
Помнится, когда в первый раз ез-
дили, удивлялись, что он оста-

навливается на подзарядку. Но 
водитель предупредил, сказал не 
волноваться. Чуть-чуть постоя-
ли и поехали дальше, — расска-
зывают они.

В электробу-
се, следующем 
к станции ме-
тро «Верхние 
Л и х о б о р ы » , 
пассажиров не 
много. Один 
из них — сту-
дент Политеха 
Миша. Спра-
шиваю, не скучает ли он по трол-
лейбусам.

— А что по ним скучать? Мир 
на месте не стоит, и наши голо-
вы тоже не должны костенеть, — 
считает студент.

Михаил КОФАНОВ

Сначала было 
непривычно, 
что электробус 
останавливается 
на подзарядку

«Рожки» больше 
не выскакивают

Жители округа 
рассказали, 
как привыкают жить 
без троллейбусов

Автобусы и электробусы ходят часто
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В 
С е в е р н о м 
округе нача-
лось благо-
у с т р о й с т в о 
Мо сков ской 

аллеи. Она начинается у 
южного выхода со стан-
ции метро «Динамо» и 
идёт по территории Пе-
тровского парка парал-
лельно Ленинградскому 
проспекту. На время ре-
монта аллею огородили. 
Благоустройство плани-
руют завершить до кон-
ца года.

Рядом жилые 
дома и вузы

Возле станций метро 
«Динамо» и «Петров-
ский парк» всегда ожив-
лённо. Неподалёку жи-
лые дома, учебные заве-
дения. По информации 
пресс-службы Департа-
мента капитального ре-
монта г. Москвы, здесь 

живут, учатся и работают 
более 100 тысяч человек.

Поток людей увели-
чится, когда на стадио-
не «Динамо» вновь будут 
проходить матчи и кон-
церты. Во время спортив-
ных соревнований здесь 
собираются до 30 тысяч 
болельщиков. Много на-
рода приезжает и на вы-
ступления известных ар-
тистов.

При этом аллею давно 
не ремонтировали: в не-
годность пришёл тротуар, 
на дорожках недостаточ-
но освещения и зелени. 

Всё это обновят во время 
благоустройства.

Провода уберут 
под землю

Сейчас строители го-
товят место, чтобы элек-
трические кабели можно 
было убрать с опор под 
землю. Параллельно ве-
дут установку бордюрно-
го камня, готовят к ре-
монту тротуары. Старое 
покрытие заменят гра-
нитной плиткой. Для мо-
щения используют розо-
вый гранит, который до-
бывают на Урале недале-
ко от Екатеринбурга.

На аллее установят 16 
дополнительных улич-
ных торшеров и заменят 
30 уже имеющихся. В фо-
нарях будут использовать 
лампы с мягким тёплым 
свечением. Это позволит 
в тёмное время суток сде-
лать аллею более уютной.

Спрятаться 
от дождя, 
зарядить телефон

Для любителей вело-
сипедных прогулок обо-
рудуют велопарковки. 30 
деревьев, которые сейчас 
растут на аллее, сохранят. 
Кроме того, дополнитель-
но высадят ещё шесть де-
ревьев.

Также строители при-
ведут в порядок восемь 
лестничных маршей на 
площади около южного 
вестибюля станции ме-
тро «Динамо». Рядом обу-
строят место для встречи 
болельщиков и для про-
ведения общегородских 
мероприятий. Вместо 
старых остановочных па-
вильонов оборудуют но-
вые. В них можно будет 
укрыться от дождя и за-
рядить телефон.

Роман 
НЕКРАСОВ

Все деревья 
сохранят 
плюс 
высадят 
новые

В парке у «Динамо» открыли спортплощадку со скейт-парком
Возле «Динамо» официально 

открыли общедоступную спор-
тивную площадку. Здесь есть 
зона для воркаута и кросс-фи-
та с гирями, шинами и дру-
гим оборудованием, скейт-
парк и многофункциональная 
площадка, на которой можно 
играть в футбол, волейбол, ба-
скетбол и заниматься другими 
игровыми видами спорта. Ря-
дом детская площадка, где всё 
оборудование сделано из эко-
логичных материалов.

По словам генерального ди-
ректора управляющей компа-
нии «Динамо» Андрея Лунтов-
ского, при реконструкции парка 
у стадиона за основу были взяты 

старые советские чертежи, раз-
работчики попытались прибли-
зить эту территорию по духу к 
30-м годам XX века.

— В моё время тут были горо-
дошные площадки. Первое впе-
чатление приятное: всё очень 
добротно сделано, — отметил 
ветеран «Динамо» знаменитый 
футбольный вратарь Владимир 
Пильгуй. — Народ всегда готов 
приходить и на спортивные меро-
приятия, и просто позаниматься 
— была бы инфраструктура. Cей-
час инфраструктура обновлённо-
го «Динамо» стала современной 
— это не может не нравиться.

Тренер фитнес-клуба Ки-
рилл на новой площадке наи-

более высоко оценил зону для 
кросс-фита.

— Не могу вспомнить, чтобы 
где-то ещё подобные площадки 
видел, — рассказал он. — Плю-
сы её в том, что здесь можно за-
ниматься бесплатно и на свежем 
воздухе, а это полезно.

Житель района Александр 
пришёл на открытие площадки 
с женой и двумя детьми. 

— Наши дети занимаются 
бальными танцами и балетом. 
Мы очень заинтересованы жить 
в районе, где будут доступны та-
кие спортивные объекты. Сын 
и дочь здесь особенно оценили 
скейт-парк.

Мила РЯБИНИНА

В САО состоялась встреча 
с новым главврачом 
поликлиники №45

В Северном округе на-
ладят взаимодействие ве-
теранских организаций с 
Екатериной Сваровски, 
новым главным врачом 
городской поликлини-
ки №45, главное здание 
которой расположено на 
5-м Войковском проез-
де. Эту тему обсудили с 
участием депутата Госу-
дарственной думы Ири-
ны Белых, заместителей 
глав управ районов по ра-
боте с населением, пред-
ставителей учреждений 
соцзащиты в здании трёх 
управ на Флотской, 1.

По словам депутата, ор-
ганизовать встречу-зна-
комство с Екатериной Ев-
геньевной её попросили 
ветераны Левобережно-
го района.

— Сегодня во всём мире 
очень напряжённая ситу-
ация в связи с пандемией. 
Сейчас особенной заботы 
требуют пожилые жители 
нашего округа, — сказала 
Ирина Белых.

Екатерина Сваровски 
рассказала, что приняла 
руководство ГБУЗ «Го-
родская поликлиника 
№45 ДЗМ» в феврале это-
го года, а вскоре вспышка 
коронавируса была объ-
явлена пандемией. Гово-
ря об этом, она поблаго-

дарила сотрудников со-
циальных служб и во-
лонтёров за помощь в тот 
сложный период.

— В работе медицин-
ской организации очень 
важна обратная связь с 
нашими пациентами, — 
рассказала Екатерина 
Сваровски. — Для этого 
создана единая справоч-
ная служба, в которую 
может обратиться любой 
пациент и оставить своё 
мнение или пожелание 
о работе поликлиники. 
Таким образом мы узна-
ем мнение о работе меди-
цинского персонала.

По её словам, в поли-
клинике постоянно рас-
ширяют перечень услуг, 
которые можно получить 
в рамках ОМС. Так, на-
пример, в дневном стаци-
онаре в ближайшее время 
появятся кардиологиче-
ское и гастроэнтероло-
гическое подразделения.

Готов проект филиала 
поликлиники №45, кото-
рый возведут в Молжани-
новском районе. Это бу-
дет детско-взрослая по-
ликлиника с женской 
консультацией и со сво-
ей станцией вызова ско-
рой помощи.

Ирина 
ЛЬВОВА

До конца года завершится 
благоустройство 
Московской аллеи

Украсят 
розовым 
гранитом

При благоустройстве заменят 
покрытие, освещение, уберут 

под землю провода

Депутат Ирина Белых и главврач поликлиники №45 
Екатерина Сваровски

Дети особенно оценили скейт-парк
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Н
а  Б о л ь -
шой аре-
не «Лужни-
ков» прошёл 
8-й турнир 

по футболу на кубок Го-
сударственной думы. Ор-
ганизаторами выступили 
Комитет Госдумы по фи-
зической культуре, спор-
ту, туризму и делам моло-
дёжи совместно с Депар-
таментом спорта г. Мо-
сквы.

Турнир проводится 
ежегодно с 2013 года. В 
составе команд играют 
как представители орга-
нов власти, так и бывшие 
профессионалы. Так, в 
матчах за кубок Госдумы 
приняли участие извест-
ные футболисты Дми-
трий Булыкин, Дмитрий 
Сычёв и Дмитрий Пар-
фёнов.

— Такие дружествен-
ные матчи и неформаль-
ное общение способству-
ют взаимопониманию и 
слаженной работе депута-

тов, членов федерально-
го правительства и других 
высших органов власти, 
— рассказал глава дум-
ского Комитета по фи-
зической культуре Борис 
Пайкин на пресс-конфе-
ренции, организованной 
информационным цен-
тром Правительства Мо-

сквы перед началом тур-
нира. — Кроме того, это 
пример для всех, это та 
реклама спорта, которая 
действительно нужна. 

В турнире приняли 
участие шесть сборных 
команд: Государственной 
думы, Совета Федера-
ции, Правительства РФ, 

Правительства Москвы, 
Правительства Москов-
ской области и Админи-
страции Президента РФ. 
Много лет в турнирах за 
кубок Государственной 
думы выступает, напри-
мер, Аркадий Дворко-
вич, экономист и пре-
зидент Международной 

шахматной федерации 
(ФИДЕ). Он сражался в 
составе команды Прави-
тельства РФ. 

По итогам турнира луч-
шим вратарём был при-
знан Александр Нагорный 
из команды Государствен-
ной думы, лучшим защит-
ником — Иван Курданин, 
член команды Правитель-

ства Московской обла-
сти, а Алексей Медведев из 
команды Правительства 
Москвы стал лучшим бом-
бардиром.

В финальном матче со-
шлись победитель про-
шлого года команда Пра-
вительства Московской 
области и сборная Пра-

вительства Москвы. На 
сей раз сильнее были мо-
сквичи. 

— Кубок очень тя-
жёлый, но и победа да-
лась тяжело, — улыбается 
 Сергей Анохин, капитан 
команды-победительни-
цы и президент Москов-
ской федерации футбола. 
— Это первый раз, когда 

наша команда выиграла 
— мы всегда к этому стре-
мились, много трениро-
вались и в этом году стали 
чемпионами! И особенно 
приятно, что это произо-
шло на Большой спортив-
ной арене «Лужников».

Галина 
ПОГОДИНА

Большой футбол в «Лужниках»

В составе команд играют как представители 
органов власти, так и бывшие профессионалы

Команда Правительства Москвы выиграла кубок Госдумы

В турнире играли 
известные в прошлом 
футболисты: Булыкин, 
Сычёв, Парфёнов
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В 
парке «Грачёв-
к а »  м о ж-
но встретить 
к а р л и ков у ю 
свинью. Ми-

ни-пиг по кличке Слоник 
гуляет на поводке и ведёт 
себя, как собака. Корре-
спондент «Севера столи-
цы» узнала об особенно-
стях содержания необыч-
ного питомца у его хозя-
ина Сергея Архандеева.

Взяли из приюта
— Мы с супругой заин-

тересовались мини-пига-
ми за год-полтора до того, 
как взяли Слоника. Мы с 
женой оба работаем, а со-
баке требуется много вре-
мени на прогулки и мно-
го внимания. Кошка — 
отстранённое животное, 
люди её не очень-то ин-
тересуют. Поросёнок же 
социален, но в то же вре-
мя самостоятелен. А ещё 
у них очаровательная 
внешность, — говорит 
Сергей.

В августе 2019 года чле-
ны клуба владельцев ми-
ни-пигов «Моя Хрюня» 
организовали встречу, 
на которую приглашали 
всех желающих познако-
миться с поросятами, ко-
торые нуждаются в при-
стройстве в семью.

— Слоник и ещё добрый 
десяток поросят оказа-
лись в приюте после ново-
годних фотосессий и кор-
поративов, когда стали не 
нужны своим владельцам 
— фотографам и анимато-
рам, — рассказал хозяин 
необычного питомца. — 
После знакомства и не-
большого собеседования 
поросёнок был нам пере-
дан безвозмездно.

Быстро привык 
к квартире

Свинку назвали Слон 
Слонычем Элефанто-

вым-Изумрудным, а для 
друзей просто Слоник.

— Первое время мы 
не отпускали его даль-
ше одной комнаты, от-
куда убрали все потен-
циально опасные пред-
меты, спрятали в короб 
провода. А уже через па-
ру-тройку дней он стал 
свободно перемещаться 

по всей квартире. Ин-
терес у него вызывали 
лишь плинтусы, кото-
рые почти все хрюшки 
любят отрывать. Вопрос 
был решён более проч-
ной фиксацией. Если 
собираетесь завести ми-
ни-пига, будьте готовы 
к тому, что он, как ма-
ленький ребёнок, захо-

чет изу чить всё, до чего 
сможет добраться.

Любимое 
лакомство — 
цитрусовые

Основа рациона ми-
ни-пига — сырые овощи и 
продукты с грубой клет-
чаткой. У карликовых сви-
ней желудок — уязвимое 
место, поэтому в питании 
надо придерживаться ре-
комендаций ветврача.

— Например, с утра мы 
кормим его детской без-
молочной кашей, — рас-

сказал владелец. — Люби-
мое его лакомство — лю-
бые цитрусовые. С удо-
вольствием ест разные 
ягоды. Также поросёнок 
получает базовые вита-
мины и минеральные до-
бавки. 

Всем премудростям 
гигиены Слоник был 
обучен основательни-
цей приюта.

— Когда мы его при-
везли, он сразу понял, 
для чего предназначены 
лоток и впитывающая 
пелёнка, — вспоминает 
владелец мини-пига. — 
В принципе даже взятый 
у заводчика трёх-четы-
рёхнедельный поросёнок 
осваивает туалетные пре-
мудрости меньше чем за 
неделю. Чистоплотность 
в них заложена генети-
чески.

Слоник, как и все ка-
банчики, немного трусо-
ват. С членами семьи он 
чувствует себя уверен-
но, а к гостям относится 
насторожённо. Он очень 
любит играть и скучает, 
когда хозяев нет дома. 
Оставаясь дома один, 
Слоник предпочитает 
спать.

— Иногда он может ув-
лечься и похулиганить, но 
хорошо реагирует на стро-
гий голос. Слоник может 
укусить, если кто-то дела-
ет ему больно или пугает. 
Но поскольку никто так с 
ним себя не ведёт, он и не 
кусается, — рассказывает 
хозяин Слоника.

Мария 
ДРАГУШИНА

Житель Ховрина рассказал о своём необычном питомце

Мини-пиг социален, 
как собака, и самостоятелен, 
как кошка

Мини-пиг 
по кличке Слоник

В ДОБРЫЕ 
РУКИ

В муниципальном приюте 
САО для бездомных собак 
«Химки-2» в Молжанинов-
ском живут сотни собак. Каж-
дый день они ждут, что их за-
берут домой новые хозяева. 
Если вы мечтаете о четверо-
ногом друге, возможно, най-
дёте его именно здесь! Для 
этого нужно приехать в при-
ют. Как до него добраться, 
волонтёр объяснит по теле-
фону. Чтобы забрать соба-
ку, понадобится паспорт для 
оформления договора ответ-
ственного содержания.

Перчик в приюте новичок. 
Большой по размеру, но моло-
дой: всего 1,5 года. Игривый, 
при этом послушный, знает 
команды и даже даёт лапу. 
Словом, идеальный друг!

Мадо попала в приют вместе 
с сестрой, которую быстро за-
брали в новый дом. Мадо про-
шла отбор на выставку жи-
вотных из 
п р и ю т о в 
#wooffest, 
к о т о р а я 
д о л ж н а 
была со-
стояться в 
апреле. Но 
не повезло: выставку отмени-
ли из-за коронавируса. Так что 
Мадо всё ждёт хозяина. Пре-
красно подойдет тому, кто меч-
тает об умной и доброй собаке. 

Анна ЩЕРБИНИНА

Тел. волонтёра 
8-915-203-8085, Лена.
Фото предоставлены 
волонтёром. 
Сайт: getsuperdog.ru
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Читайте районные газеты в Интернете 
 Аэропорт — petrovskipark.ru
 Беговой — yamskoyepole.ru
 Бескудниковский — nashebeskudnikovo.ru
 Войковский — rayonnaya-nedelya.ru
 Восточное Дегунино — deguninskievesti.ru
 Головинский — golovinskievesti.ru
 Дмитровский — dmitrovets.ru
 Западное Дегунино — zap-degunino.ru

 Коптево — gazetakoptevo.ru
 Левобережный — leviy-bereg.ru
 Молжаниновский — molzhaninovskievesti.ru
 Савёловский — savelovskiyposad.ru
 Сокол — sokolgazeta.ru
 Тимирязевский — razumovskiyvestnik.ru
 Ховрино — nashehovrino.ru
 Хорошёвский — horoshevka-gazeta.ru

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru
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Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Сергей убеждён, 
что мини-пиги — 
очаровательные 
существа
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К
сения Чесно-
кова работа-
ет переводчи-
ком детской 
литературы с 

немецкого языка в Хоро-
шёвском районе. Её хоб-
би — это путешествия. За 
20 лет она побывала в 72 
странах мира и в 51 ре-
гионе России. Во многие 
поездки Ксения ездила ав-
тостопом. А самым глав-
ным своим путешествием 
в жизни Ксения считает 
кругосветное.

Маршрут 
составили сами

— Идея отправиться в 
кругосветку у меня поя-
вилась давно, — рассказа-
ла Ксения. — Хотелось по-
смотреть мир, узнать, как 
живут люди в другом полу-
шарии. Муж разделял мои 
мысли, и мы поехали вме-
сте.

Маршрут Ксения и Алек-
сандр составили самостоя-
тельно. Из Москвы они от-
правились в Индию, оттуда 
в Непал, потом в Мьянму, 
Таиланд, Малайзию и Ин-
донезию. Из Индонезии их 
путь лежал в Австралию и 
в Новую Зеландию, потом 
в Чили, на остров Пасхи, в 
Аргентину, Боливию, Перу, 
Эквадор, Колумбию, Ко-
ста-Рику, на Кубу и через 
Германию обратно в Мо-
скву. Путешествие длилось 
девять месяцев.

Ночевали 
у местных

По словам Ксении, обра-
щаться за помощью к тур-
компаниям они не стали 
специально. Путешествен-
никам было важно не толь-
ко увидеть основные досто-
примечательности разных 
стран, но и узнать мир из-
нутри. Где-то ребята ездили 
на поездах, рейсовых авто-
бусах и маршрутках, где-то 

автостопом. Ночевали в не-
дорогих отелях, хостелах, в 
палатке или в гостях.

— Часто бывало, когда 
мы приезжали в какую- 
нибудь деревню, выходи-
ли из машины или из ав-
тобуса, как тут же станови-
лись объектом внимания 
местных жителей. Сло-
во за слово, и вот они уже 
приглашают в гости, пока-

зывают свой дом, — гово-
рит Ксения.

Охота на кабана
Самые сильные впечат-

ления у Ксении остались 
от Новой Зеландии. Она 
поразила ребят природой 
и местными обычаями.

— Как-то на севе-
ре страны нас подвозил 

один парень. Сказал, что 
он — маори, представи-
тель коренного населе-
ния Новой Зеландии, и 
пригласил к себе в гости, 
— рассказывает Ксения. 

С ним Ксения и Алек-
сандр приехали в дерев-
ню, расположенную в 
джунглях.

— Там мы увидели ско-
лоченные из досок хижи-
ны и множество мужчин 
вокруг — чёрных, с татуи-
ровками, голых до пояса. 
Они сказали нам, что со-
бираются идти охотиться 
на кабана. Когда мы спро-
сили, как они будут охо-
титься, мужчины показа-
ли на нож типа мачете. И 
это в XXI веке! — говорит 
Ксения Чеснокова.

Кстати, кабаньего мяса 
Ксении и её мужу попро-
бовать у маори так и не 
удалось. Оказалось, что 

охотники не едят его сами, 
а продают на рынке. Зато 
ребят угостили сырыми 
морскими ежами.

— Не самое противное 
блюдо на вкус, — поде-
лилась своими впечатле-
ниями девушка, — хотя 
по консистенции они не-
много склизкие.

Ксения любит пробовать 
местную еду, особенно мясо 
и рыбу. В Австралии она ела 
мясо кенгуру, в Карелии — 
медвежатину, в Непале — 
яка, в Китае — нутрию, в 
Южной Америке — севиче, 
маринованную рыбу с лу-
ком и соусом чили.

— А в Перу нам предло-
жили попробовать мясо 
морской свинки, — рас-
сказывает путешествен-
ница. — Увы, по вкусу оно 
оказалось сухим, похожим 
на курицу.

Наталья АНОХИНА

Ксения Чеснокова совету-
ет не бояться путешество-
вать самостоятельно, но ре-
комендует обратить внима-
ние на несколько моментов.

1. Внешний вид. Девуш-
ка, которая путешествует 
автостопом или самосто-
ятельно, должна выгля-
деть как турист. У водите-
лей и местных жителей не 
должны появиться мысли, 
что она оделась специаль-
но для них. Поэтому наде-

ваем джинсы, футболку, 
толстовку, а одежду с вы-
резами, рюшами, корот-
кие юбки и шорты остав-
ляем дома.

2. Доверяй, но проверяй. 
Перед путешествием обя-
зательно почитайте об осо-
бенностях незнакомых реги-
онов. Способы мошенниче-
ства в них могут сильно от-
личаться от тех, о которых 
мы знаем. И вы можете про-
сто не заметить подвоха.

СОВЕТ

Девушке, которая едет автостопом, 
шорты лучше не надевать

Путешественница из Хорошёвского рассказала, 
почему не пользуется услугами туркомпаний

В Новой Зеландии 
путешествен ников угощали 
сырыми морскими ежами

Вокруг света 
за девять месяцев

Мама выходит 
замуж

Моему сыну пять 
лет. В ближай-
шее время я со-

бираюсь выйти замуж. 
Очень беспокоюсь о том, 
как сложатся взаимоот-
ношения сына и будуще-
го мужа. Как помочь от-
чиму и ребёнку подру-
житься?

Елена, 
Дмитровский район

О т в е ч а -
ет психолог 
Нелли Сар-
кисян:

— Для ещё 
неокрепшей 
психики ре-
бёнка появ-
ление нового человека в 
семье — это своего рода 
кризис. А кризисные мо-
менты в жизни, как пра-
вило, сопровождаются 
большой тревогой и про-
тиворечивыми эмоция-
ми: страхом, грустью, от-
чаянием, ревностью, зло-
стью. Очень важно позво-
лить ребёнку испытать 
эти чувства. Через неко-
торое время, дав им вы-
ход, он успокоится и при-
мет новые изменения. На-
беритесь терпения.

Чтобы подружиться с 
ребёнком, иногда доста-
точно доброжелательно-
го настроя взрослого. В 
отношениях с малышом 
дошкольного возрас-
та лучший способ найти 
ключик к его сердцу — 
совместная игра. Предло-
жите своё участие, когда 
сын уже чем-то увлечён, 
или организуйте игру 
сами. Вспомните детство 
и проявляйте творческий 
подход. Дошколята любят 
проводить время с роди-
телями: подойдут со-
вместные прогулки, по-
ходы в кино, чтение книг.

Если понимания между 
сыном и новым мужем не 
удаётся достигнуть и это 
влияет на атмосферу в се-
мье, можно обратиться за 
помощью к психологу.

Семейный центр САО: 
Карельский бул., 5, корп. 1, 
тел. (495) 485-1181

НА ПРИЁМЕ 
У ПСИХОЛОГА
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Задавайте вопросы, предлагайте 
темы для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Ксения побывала 
в 72 странах мира 
и в 51 регионе 
России
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Фестиваль 
в спорткомплексе 
«Речной»

Фестиваль «Московское 
долголетие», посвящённый 
празднованию Международ-
ного дня пожилого человека, 
пройдёт 3-4 октября в спорт-
комплексе «Речной» (Фести-
вальная ул., 4б). Принять уча-
стие в различных эстафетах, 
соревнованиях, спортивных 
играх могут мужчины и жен-
щины от 55 лет и старше. 
Вход для болельщиков сво-
бодный. Подробности, усло-
вия участия, регистрация и 
время начала этапов фести-
валя на сайте ЦФКиС САО 
sportsao.ru.

Кино на улице 
Костякова

Бесплатный показ филь-
ма «Прощайте, голуби!» Яко-
ва Сегеля, мастера класси-
ческой мелодрамы в совет-
ском кинематографе 60-х 
годов прошлого века, прой-
дёт 29 сентября в кинотеа-
тре «Искра» (ул. Костякова, 
10). Завоевавшее в СССР 
и за рубежом немало на-
град светлое «оттепельное» 
кино рассказывало о любви, 
дружбе, юношеских мечтах. 
В фильме звучит известная 
песня Марка Фрадкина «Вот 
и стали мы на год взрослей».

Современное 
искусство 
на Беговой

Выставка современно-
го искусства «Радость» от-
крылась в выставочном зале 
МОСХ России (Беговая ул., 
7). На выставке представле-
ны живопись, графика, стек-
ло, керамика от известных ху-
дожниц Елены Гориной, Ла-
рисы Серовой и Марины Сте-
пановой-Ланской. Основные 
темы произведений — наде-
жда, вера, любовь и конечно 
же красота мира. Вход сво-
бодный. Выставка про длится 
до 9 октября. Время работы 
ежедневно с 11.00 до 19.00, 
кроме воскресенья.

Детская 
физкультура 
на Флотской

Культурный центр «Онеж-
ский» (Флотская ул., 25) и 
секция фитнеса и гимна-
стики «Потенциал» пригла-
шают дошкольников на ма-
стер-класс по общей физи-
ческой подготовке «Будь го-
тов». Он пройдёт 30 сентября 
в 17.00. Тренировки разрабо-
таны опытным тренером для 
детей определённой возраст-
ной категории и проводятся 
в форме игры, используя не-
значительную физическую 
нагрузку. Вход свободный.

Алексей ТУМАНОВ

АФИШАП
о д в е д е н ы 
итоги город-
ского кон-
курса на са-
мый инте-

ресный маршрут для прогул-
ки по Москве. В Северном 
округе победительницей 
стала профессиональный 
гид Наталья Коробкина. 
Она разработала пешеход-

ный маршрут «Здесь был 
аэропорт». Маршрут с опи-
санием достопримечатель-
ностей можно скачать себе 
на телефон и, не торопясь, 
пройти за два часа.

— Этот район — моя ма-
лая родина. Аэродром на 
Ходынском поле опреде-
лил историю всего райо-
на, где почти каждое зда-
ние так или иначе связа-
но с авиацией, — расска-
зала Наталья Коробкина. 
— Не сохранившийся до 
наших дней, он тем не ме-
нее оставил след. Можно 
даже посмотреть на остат-

ки взлётно-посадочной 
полосы. Бывает, веду экс-
курсантов, а у них глаза 
всё шире и шире: «Мы и не 
знали, что тут такое есть!»

Маршрут стартует у 
выхода со станции метро 
«Аэропорт» к скверу на 
улице Викторенко. 

— Многие обращают 
внимание на странную 
надстройку-домик на 
крыше Универсального 
спортивного комплек-
са ЦСКА имени Гомель-
ского на Ленинградском 
проспекте, но не знают, 
что это, — рассказыва-

ет Наталья. — Оказыва-
ется, это диспетчерский 
пункт аэропорта.

Ключевая точка марш-
рута — Ходынское поле, 
где в 1910 году открыл-
ся первый аэродром. Тут 
совершали свои полё-
ты прославленный лёт-
чик Сергей Уточкин, ав-
тор самой известной фи-
гуры высшего пилотажа 
— мёртвой петли — Пётр 
Нестеров. Позже тут лета-
ли лётчики-испытатели 
Владимир Коккинаки и 

Валерий Чкалов. Как вы-
глядел аэровокзал в 1920-х
годах, сегодня можно уви-
деть в старом фильме 1924 
года «Папиросница из 
Моссельпрома».

На другой стороне Ле-
нинградского проспек-
та — Петровский путе-
вой дворец, где долгое 
время располагалась Во-
енно-воздушная акаде-
мия им. Н.Е.Жуковского. 
Кроме этого, дворец зна-
менит тем, что именно тут 
в 1812 году Наполеон на-
прасно ждал делегацию с 
ключами от Кремля.

Также участники про-
гулки узнают об уни-
кальном музее на Крас-
ноармейской улице — 
Центральном доме авиа-
ции и космонавтики 
ДОСААФ России. Тут до 
сих пор трудятся люди, 
которые работа ли с 
С.П.Королёвым.

Завершается прогулка у 
станции метро «ЦСКА».

Алексей ТУМАНОВ

Подробное описание маршрута 
можно найти на сайте 
moscow-routes.
moscowwithyou.ru

Здесь был аэродром
Гид из Северного округа составила маршрут 
для прогулки по Ходынскому полю и окрестностям

И сегодня можно увидеть 
фрагмент взлётно-
посадочной полосы

На улице Маршала Федоренко научат технике батика

На мастер-класс по росписи тка-
ней в технике батика приглашает 5 
октября в 17.00 детей от пяти лет 
и подростков студия «Мэри Тайм» 
дома культуры «Восход». Сегод-
ня эта древняя техника становится 
всё более популярной, ведь она по-
зволяет самостоятельно создавать 
дома авторскую одежду, аксессуа-
ры, декорировать интерьер.

— На занятии мы освоим техни-
ку холодного батика и превратим 
обычную футболку в стильный 
предмет гардероба, — рассказа-
ли в студии. — Метод, который мы 
используем, называется шибори: 
он позволяет получить абстракт-
ный узор из разноцветных спира-
левидных линий. Прелесть шибори 
в том, что даже у одного мастера 
при всём его старании не получит-
ся одинаковый узор, значит, любая 
вещь будет уникальной.

Вам понадобятся: белая футболка 
из натуральной ткани, катушка ниток, 
две-три кисточки (любые) и краски для 
ткани (около 100 рублей в любом ма-
газине товаров для шитья и рукоде-
лия). На мастер-классе также расска-
жут, как закрепить рисунок на футбол-
ке так, чтобы её можно было стирать.

Алексей ТУМАНОВ

ДК «Восход»: ул. Маршала Федоренко, 
2, корп. 2. Обязательна 
запись на мастер-класс 
по тел. (495) 486-7371
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диспетчерский пункт аэропорта
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В 
ф и л ь м о г р а -
фии киноре-
жиссёра и сце-
нариста Геор-
гия Шенгелии 

около 20 работ. Наиболее 
известные из них — «Ме-
нялы», «Стрелец неприка-
янный», «Классик», «Му-
сорщик», «Не надо печа-
литься», «Чистая победа». 
С начала 1990-х годов ки-
нематографист живёт в 
Северном округе.

Влюбился 
в район
— Георгий Леванович, как 
получилось, что вы пере-
ехали на Север Москвы?

— До 32 лет я жил на 
Мосфильмовской, но так 
сложилось, что будущая 
моя жена Наталья жила 
на улице Куусинена, и я 
переехал сюда. А через ка-
кое-то время понял, что 
тут мне даже больше нра-
вится, чем на Мосфиль-
мовской. Очень мне по-
любились зелёность рай-
она, фонтан на Кашта-
новой аллее (сквер на 2-й 
Песчаной улице. — Ред.), 
парк «Берёзовая роща», 
незастроенная тогда Хо-
дынка… Я влюбился в 
этот район, тем более до 
«Мосфильма» на маши-
не отсюда не так долго 
ехать. А когда построи-
ли новые трассы, я вооб-

ще до «Мосфильма» доез-
жал за 15 минут. Сейчас 
живу в доме в Чапаевском 
переулке.
— Что-то снимали в Север-
ном округе?

— Да. Например, в кар-
тине «Мусорщик» сцену, в 
которой лимузин с Алек-
сеем Гуськовым и Оле-
сей Судзиловской едет по 
ночному зимнему городу, 
я снимал на Каштановой 
аллее у фонтана. Когда я 
показываю людям, где это 
происходило, они удивля-

ются: они-то думали, что 
снимали в какой-то кра-
сивой провинции. Де-
тективную мелодрамати-
ческую комедию «Агент-
ство «Мечта» снимал на 
Новопесчаной улице, в 
парке «Берёзовая роща» 
и опять же у фонтана.
— Сейчас что-то снимаете, 
пишете?

— Скажу только, что в 
Минкульте сейчас рас-
сматривается проект, 
который я пестовал три 
года. Очень хороший сце-

нарий, в котором я при-
нял участие на финаль-
ной стадии как доработ-
чик.

Начинал 
учеником столяра
— Несмотря на то что ваш 
отец Леван Александрович 
Шенгелия был народным 
художником России и кино-
режиссёром, на «Мосфиль-
ме» вы начинали с ученика 
столяра. Сами выбрали 
такой путь?

— После окончания 
школы отец спросил 
меня: «Что будем делать 
— поступать или рабо-
тать?» Я ответил, что буду 
работать на «Мосфильме». 
«Тогда начнём с азов», — 
сказал отец, и пошёл я в 
столярный цех, где делают 
основу декораций. Начал 
учеником столяра с зар-
платой 45 рублей. Когда 
я уже был столяром 1-го 
разряда, мы с моим масте-
ром делали часы к филь-
му «Обыкновенное чудо». 

Кстати, съёмки мизан-
сцены, в которой Андрей 
Миронов поёт: «А бабоч-
ка крылышками бяк-бяк-
бяк…», происходили на 
моих глазах. Потом я пе-
решёл в осветительный 
цех и попал на несколь-
ко выдающихся картин, 
в том числе на «Сталкер» 
Андрея Тарковского. У 
Сергея Фёдоровича Бон-
дарчука я работал помощ-
ником режиссёра, у Ми-
хаила Абрамовича Швей-
цера уже вторым режис-

В «Мусорщике» лимузин 
с Алексеем Гуськовым 
и Олесей Судзиловской 
проезжает у фонтана 
на Соколе

Режиссёр и сценарист рассказал о том, какие фильмы 
снимал на Севере Москвы, и о своей семье

Георгий Шенгелия:   
Гурченко просила 
называть её Люсей

Кадр из фильма «Мусорщик»
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сёром. Во ВГИКе учился 
у Марлена Мартыновича 
Хуциева. Эти выдающи-
еся мастера были моими 
учителями! Это великие 
кинематографисты, при 
этом ничто человеческое 
им было не чуждо. Чест-
но скажу, работать с ними 
— огромное человеческое 
и профессиональное сча-
стье! 
— Вам довелось поработать 
вместе с отцом?

— Я сделал с ним четы-
ре фильма. Он был заме-
чательным художником 
и гениальным киноху-
дожником. Отец оставил 
мне колоссальный багаж 
понимания этой профес-
сии. А ещё отец был на-
стоящим мужчиной, его 
очень уважали кинема-
тографисты, потому что 
он был цельный, горячо 
влюблённый в свою про-
фессию человек. Как-то я 
спросил отца, почему он не 
член партии. Он ответил: 
«Понимаешь, Гога, если я 
приду в партию, то мно-
гие другие будут вынужде-
ны оттуда уйти». При этом 
он был трижды лауреатом 
Государственной премии.

Первый фильм — 
и сразу звёзды
— Свой первый полноме-
тражный фильм «Наша 
дача» с Людмилой Гурчен-
ко, Иваном Лапиковым, 

Юозасом Будрайтисом, 
Инной Ульяновой вы сняли 
в 29 лет. Как вам, молодо-
му человеку, работалось с 
такими звёздами?

— Когда я набрал та-
кой актёрский коллек-
тив, руководители объ-
единения «Экран» меня 
перекрестили и сказа-
ли: «Ну главное — вы-
живи, сынок!» В итоге 
Людмила Марковна по-
верила в меня и всё вре-
мя заставляла называть 
её Люсей. Я, конечно, 

отказывался. Однажды 
на съёмочную площадку 
при ехала моя мама, она 
на 15 лет была моложе 
отца, да ещё и очень мо-
лодо выглядела. К сло-
ву, папа тогда работал у 
меня на картине худож-
ником-постановщиком. 
Вот они стоят вдалеке, 
разговаривают, а Люд-
мила Марковна подхо-
дит ко мне и спрашива-
ет: «А кто это с Леваном 
стоит?» Узнав, что это 
моя мама, она переспро-

сила: «Мать? А сколько 
же лет вам?» Я ответил, 
и тут она взвилась: «Ёш-
кин кот, а я с ним ещё на 
вы разговариваю! У меня 
дочка старше».

Упал старцу 
в ноги
— Когда вы снимали 
документальный фильм 
из серии «Планета Пра-
вославия», вам довелось 
побывать на Афоне. Попали 
туда без проблем?

— Мы с трудом получи-
ли разрешение на въезд 
туда. Наш ведущий Сергей 
Маховиков даже в сердцах 
сказал, что не уедет, пока 
не получит визу. Ждали 
двое суток, наконец раз-
решение дали, но снимать 
на Афоне можно только в 
исключительных случаях. 
Поэтому встретили нас с 
подозрением, но мы вели 
себя идеально, ели с мо-
нахами, ходили с ними на 
ночные службы, прошли 

все проверки и испыта-
ния, и нам сказали: «При-
езжайте в следующий раз 
и снимайте!»
— Что чувствовали, попав 
на землю монашеского 
государства?

— Когда ступаешь на 
эту святую землю, во-
лей-неволей тянет упасть 
и поцеловать её. Тогда как 
раз отмечалось 300-летие 
Пантелеимона Целителя, 
и в русский монастырь 
съехались из разных мо-
настырей Афона все стар-

цы. Они вели совместные 
службы. Я спросил у мона-
ха, можно ли мне попро-
сить у одного из старцев 
благословения, он отве-
тил, что чем быстрее я это 
сделаю, тем будет лучше. 
Я подбежал и упал старцу 
в ноги.

Просто 
физкультурник
— Чем занимаются ваши 
дочери?

— Старшая, Анастасия, 
училась на актёрском фа-
культете ВГИКа, потом 
ещё на киноотделении в 
Сорбонне. Сейчас работа-
ет с иностранными груп-
пами как ассистент режис-
сёра, переводит. В послед-
ней картине Люка Бессо-
на она сыграла маленькую 
роль. Младшая, Мария, с 
детства моталась со мной 
по съёмочным площад-
кам. Первая её роль была 
в фильме «Классик»: она 
играла дочку героя Ва-
леры Баринова. Ей тог-
да было три года. Маша 
снялась у меня в трёх-че-
тырёх картинах и захоте-
ла стать актрисой, но, по-
занимавшись месяца три в 
киношколе, ушла со сло-
вами: «Я всё поняла — это 
не моё». В итоге с красным 
дипломом окончила меж-
дународный юридиче-
ский факультет Финан-
совой академии и сейчас 
работает исполнительным 
продюсером в крупной ре-
кламной компании.
— В юности вы занимались 
15 видами спорта, мечтали 
стать чемпионом мира по 
каратэ. А сегодня спорт 
присутствует в вашей 
жизни?

— Часов пять в неделю 
я спорту отдаю. Конечно, 
не могу тренироваться, 
как раньше. Теперь я про-
сто физкультурник!

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

Узнав, сколько мне лет, 
Людмила Марковна 
взвилась: «Ёшкин кот, 
а я с ним ещё на вы 
разговариваю!»

В Интернете можно най-
ти немало «самых силь-
ных» и даже «заклина-
тельных» молитв. Якобы 
обычная молитва до Бога 
может и не дойти, а вот ка-
кие-то особые слова сра-
зу вознесутся в небо. Свя-
щенники предупрежда-
ют: никаких заклинатель-
ных молитв нет, мы можем 
пользоваться православ-
ным молитвословом, а мо-
жем молиться своими сло-
вами: нас в любом случае 
услышат. И самое главное 
— это не слова, а наше ду-
шевное состояние и суть 
молитвы, высказанная в 
ней просьба.

Многие люди сегодня 
бывают на богослужени-
ях онлайн и пишут в чатах 
свои молитвы. Абсолютное 
большинство — благодар-
ность, просьба о здоровье. 
Но попадаются и записи 
типа «Покарай, Господи, 
моих нечестивых сосе-
дей!». Понятно, что соседи 
могут достать, но всё-таки 
лучше попросить у Бога 
терпения и муд рости, что-
бы наладить с ними диа-
лог. А за самих соседей по-
молиться.

Довольно частая прак-
тика — молитва по согла-
шению, когда верующие 
договариваются в опре-
делённое время просить 
о выздоровлении свое-
го общего друга или род-
ственника. Дело доброе, 
но придавать решающее 

значение числу участни-
ков такой молитвы и на-
стаивать на её синхрон-
ности довольно странно.

— Может возникнуть 
ложное представление, 
что коллективность сама 
по себе обеспечивает ре-
зультат, — говорит кан-
дидат богословия кли-
рик храма Преподобного 
Сергия Радонежского в 
Бусинове священник Ге-
оргий Максимов, — слов-
но речь идёт о митинге, на 
котором обращаются к на-
чальству. Переносить по-
добную политическую ло-
гику в духовную сферу — 
серьёзное заблуждение.

От чего же зависит сила 
молитвы? Почему Бог ино-
гда нас слышит, а иногда 
вроде бы игнорирует? От-
вет в Евангелии: «По ва-
шей вере да будет вам». 
А вера предполагает не 
требование: «Сделай так, 
Господи!», а смиренную 
просьбу, в конце которой 
обязательны слова: «Но 
да будет не моя воля, а 
Твоя». Именно так молил-
ся Иисус Христос в Гефси-
манском саду.

— Святитель Иоанн 
Златоуст говорил: «Если 
хочешь, чтобы Бог испол-
нил твою волю, сначала 
исполни Его волю», — го-
ворит отец Георгий. — Ис-
креннее расположение ва-
шего сердца, стремление 
исправить свою жизнь — 
вот что имеет значение.

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Какая молитва 
лучше работает?
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Георгий Шенгелия 
на съёмках
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СКАНВОРД

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

По горизонтали: Ровесник. 
Феб. Прокурор. Покров. Стой-
ло. Котлован. Оптик. Раке-
та. Валик. Нос. Вампир. Каре. 
Такт. Опак. Антик. Палитра.

По вертикали: Простоква-
ша. Оптимист. Квиток. Супе-
сок. Арап. Кап. Патриотка. Ка-
као. Лак. Клок. Фурор. Вена. 
Оратор. Боров. Наседка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Алина Делисс считает, что 
праздничный стол вегетари-
анцев может быть очень раз-
нообразным. В каждой кухне 
мира можно найти интерес-
ные вегетарианские блюда. 
Рецепт этой горячей закуски 
подруга Алины привезла из 
Италии.

Вам понадобятся: два жёл-
тых болгарских перца и 
столько же зелёного, 
четыре томата, немно-
го сушёного базилика, 
соль и столовая ложка 
оливкового масла.

Разрезать перцы на 
половинки, очистить 
от семян. Сма-
зать внутрен-
ность каждой 
п ол о в и н к и 

оливковым маслом, чуть-чуть 
посолить. Разрезать каждый 
помидор пополам. Вложить 
половинки помидоров в пер-
цы срезом вверх. Кулинар-
ной кистью смазать помидо-
ры оливковым маслом и по-
сыпать базиликом. Выложить 
перцы на противень, покрытый 

кулинарным пергаментом, и 
запекать 10-15 минут в 
духовке при темпера-
туре 180 градусов. Го-
товность проверять зу-

бочисткой: перцы долж-
ны легко протыкаться. 
Подавать обязательно 

горячими.
Записала 

Ирина 
МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Томаты в перцах

Совет мужчинам: ваша 
вторая половинка будет 
слушать ваш рассказ более 
внимательно, если в него до-
бавить любое женское имя.

Понимаешь, что уже 
взрослый, когда особо 

крепкую фисташку кида-
ешь к огрызкам, не бо-
рясь с ней и признавая 
своё поражение.

— Здравствуйте, вы 
юрист?

— Да.
— А сколько вы берёте за 

консультацию?

— 3 тысячи рублей за три 
вопроса. Какой будет ваш 
третий вопрос?

Утро. Жена — мужу:
— Вася, а почему ты меня 

сегодня ночью называл На-
денькой?

— Маша, ты не поверишь! 
Приснилось, что я — Ленин!

АНЕКДОТЫ

СУДОКУ
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Горячая закуска от певицы 
и поэтессы Алины Делисс

НОВОСТИ 
ОКРУГА
в бесплатном 
мобильном 
приложении 
«Север столицы» 
для смартфона!

Приложение — 
это быстрый доступ: 

 к информации о со 
бытиях в округе, 

 к интересным 
статьям о жителях 
САО,

 к афише 
на выходные,

 к электронному 
архиву газеты 
«Север столицы».

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ 
ПРИЛОЖЕНИЕ
В Google Play:

В App Store:

Из личного архива
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Ждём снимки с вашим портре-
том на фоне самых красивых 
уголков нашей страны. Обяза-
тельно напишите несколько слов 
о себе и о месте, в котором был 
сделан кадр. Фотографии бу-
дут размещены на страницах 
«Севера столицы» в соц сетях, 
а лучшие снимки опуб ликованы 
в газете. Ждём фото по эл. по-
чте: info@saonews.ru, в форма-
те jpeg.

Учитель музыки Марина 
Львовна побывала во Влади-
мирской области. Здесь, в по-
сёлке Муромцево, расположе-
на усадьба Храповицких. Глав-
ный дом усадьбы — это целый 
дворец, построенный в духе 
средневековых европейских 
замков.

  ФОТОКОНКУРС 
«Я ПУТЕШЕСТВУЮ ПО РОССИИ»

Марина 
Львовна 
побывала 
в замке 
Храповицких

В Беговом 
пройдёт 
встреча 
с психологом

Встреча с психоло-
гом, посвящённая теме 
возрастных кризисов у 
взрослых людей, прой-
дёт 30 сентября в 19.00 
в центре «Благосфера» 
(1-й Боткинский пр., 7, 
стр. 1).

На встрече вы узна-
ете, почему возникают 
возрастные кризисы, у 
всех ли взрослых они 
бывают, в чём опас-
ность и «выгода» кри-
зисного периода, и по-
лучите рекомендации 
по конструктивному 
прохождению возраст-
ных кризисов. Участие 
бесплатное. Обязатель-
на регистрация на сай-
те blagosfera.ru.

Алексей ТУМАНОВ

АНОНС


